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FECHA: Septiembre 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren dos en accidentes” 

  “Planeó PT renunciar de alcalde desde 2010” 

 “Exigen salida de taladores dentro de Zacacuautla”  

 “Por incumplir Alcalde en Ixmiquilpan, vecinos cierran pozos de agua” 

 
“Listo operativo para segundo informe”  

 
“En Cereso de Pachuca grave corrupción”  

 
“Municipios requieren más recursos para seguridad” 

 “Enfrían narcodisputa con traslado de reos” 

 “Reconoce el PRD trabajo gubernamental de Olvera”  

 
“Dispuestos, PRI y PRD a analizar reforma laboral” 

 
“Naufraga México frente a cruceros”  

 “Va iniciativa contra Elba Esther Gordillo; reforma sobre opacidad” 

 
“Calderón pacto el triunfo de Peña en 2006: panistas”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE propone que el 7 de Julio sea la elección de diputados locales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo planteó el calendario electoral de las votaciones para elegir a los integrantes del Congreso local, en el que 
propone realizar los comicios el domingo 7 de julio de 2013, además de otras fechas importantes. A través de su página 
de Internet, el IEE informó que los trabajos comienzan desde noviembre de este año, cuando realicen sesiones para la 
aprobación en lo general de las fechas del calendario, acreditación de representantes de partidos políticos ante el 
Consejo General del organismo, entre otros puntos.  Según el documento, una de las fechas con la que se comienza el 
siguiente año es la del 7 de enero de 2013, que será la fecha límite para que los militares en servicio activo que 
pretendan ser elegibles al cargo de diputados, se separen de sus cargos. En los comicios del siguiente año se elegirán a 
18 diputados hidalguenses de mayoría relativa y 12 de representación proporcional (plurinominales).  Entre otras fechas, 
el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo informó que durante 50 días a partir del miércoles 15 de mayo comenzarán las 
campañas electorales de los candidatos a una curul en el Congreso local, que concluirán tres días antes de que se realice 
la justa electoral. Durante este periodo los candidatos realizarán sus recorridos proselitistas por los 18 distritos electorales 
en los que se divide la entidad.  A partir de que se cierren las casillas los partidos políticos tienen tres días para presentar 
los escritos de protesta, es decir hasta el 10 de julio, ese mismo día da inició la sesión de cómputo distrital de la elección 
de diputados locales, declaración de validez y entrega de constancias de mayoría.  Otras fechas como plazos para 
interponer juicios de inconformidad de la elección, asignación de diputados plurinominales, además de la declaración de 
nulidad de alguna elección que pronuncie el Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); estarán sujetas a las 
resoluciones de tribunales.  Calendario Electoral 2012–2013, elección ordinaria de diputados: 
http://ieehidalgo.org.mx/2013_dip/pdf/calendario.pdf  (Misael Zavala, página 11) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Felipe Calderón no cumplió, no fue el Presidente del empleo: A pocos meses de que concluya el 
sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
sostuvo que a pesar de que en esta administración hay algunos aciertos también hay desaciertos, por ejemplo el no 
haber cumplido en la generación de empleos y la inseguridad que impera en el país. Indicó que durante su campaña 
electoral el jefe del Ejecutivo Federal se asumió como el Presidente del trabajo y que conseguiría  empleo a todos los 
mexicanos, sin embargo aseveró que “de ninguna manera cumplió” y añadió que se convirtió en todo lo contrario. 
Resaltó que esta promesa no cumplida fue la que generó otras situaciones en el país, pues “gran parte de los motivos 
que ocasionaron la inseguridad fue la falta de trabajo, la cual hizo que muchos jóvenes pudieran encontrar en otras 
actividades la forma de hacer llegar a sus familias la economía necesaria para sobrevivir”, consideró. Detalló que muchos 
jóvenes que no encontraron empleo se convirtieron en el material propicio y cautivo que las bandas de delincuentes 
pudieron utilizar como elementos que les permitieron seguir creciendo. El perredista hidalguense aceptó que aunque hay 
aciertos, las dos situaciones anteriores “se presentan de manera relevante en contra de su trabajo (del Presidente de la 
República) y que le hace quedar muy mal ante la sociedad”, estimó. Agregó que otro de los desaciertos más recientes de 
la actual administración fue el haber participado activamente en el proceso electoral a espaldas de todos los mexicanos, 
lo que condujo a tener hoy un clima post electoral incómodo, de desconfianza e intranquilidad, lo cual “es muy 
reprobable”. Luego de la entrega del último informe de actividades de Felipe Calderón, el dirigente estatal de el Sol 
Azteca repitió que como en toda administración hay aciertos y desaciertos y en el caso del actual Presidente de la 
República uno de las acciones positivas que deja satisfacciones en su desempeño fue la relativa a la economía del país, 
de la cual dijo “no fue mala su participación en esta tarea”. Por último y a pesar de lo anterior, Arturo Sánchez Jiménez 
mencionó “si pusiéramos en una balanza las acciones y las actividades de relevancia y que las haya trabajando 
adecuadamente en términos positivos y los negativos, el balance es adverso al presidente Calderón”. (Natalia López, 
página 03) 

Plaza Juárez-Dos sexenios sin las reformas que México necesitaban: Adrian del Arenal: Después de la entrega 
del sexto y último informe de gobierno del actual presidente de la República Mexicana, Felipe Calderón Hinojosa, las 
reacciones de las diversas bancadas políticas en la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados Federal no se hicieron 
esperar, tanto los que apoyaron y aplaudieron el gobierno calderonista como quienes lo criticaron Y abuchearon. Por su 
parte el panista hidalguense, Adrián del Arenal Pérez, apuntó que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, no inició mal 
pero lo que nunca pudo tener fue a buenos colaboradores, “los niños que puso en las distintas dependencias, tenían que 
acabar jugando,  en lugar de trabajar se pusieron a hacer tonterías y algunos otros no tan niños como  Bruno Ferrari en 
la Secretaría de Economía y Genaro García Luna que realizó tantas fechorías al frente de la policía federal”, dijo. De igual 
forma criticó el hecho de que el presidente de la república enviara junto con su informe la iniciativa de reforma a la Ley 
Federal del Trabajo, acto que calificó como “una falta de respeto para el Congreso y para la ciudadanía”. Del Arenal Pérez 
dijo: “Felipe siempre ha sido vengativo rencoroso, y esto se pudo ver al momento de enviar junto con el informe una 
iniciativa de ley a sabiendas que por ley tiene derecho a una iniciativa preferente”. El panista hidalguense criticó los dos 
sexenios de Acción Nacional frente al poder ejecutivo en los que señaló que “no hubo las reformas legales que tanta falta 
le hacen a México, tenemos un atraso de más de diez años, países suramericanos como Colombia, Chile, Perú, nos han 
rebasado porque aquí nos dormimos en este tiempo”.   Por lo anterior exhortó a la población para unirse con el nuevo 
gobierno “aunque no simpaticen con los colores del partido, es necesario unirnos para sacar al país adelante, ya vimos lo 
que sucedió en este tiempo y es momento de no seguir en el error”, señaló. Finalmente enfatizó que es urgente una 
reforma a la ley para que no transcurra demasiado tiempo en la transición de poder, “son 5 meses los que tardan en 
entregar el poder al nuevo presidente y en esos días, contando los 90  que quedan después del informe, 
desgraciadamente se pueden hacer muchas tonterías, ojalá no se hagan pero ese es el riesgo que corre nuestro país 
cuando hay un cambio de gobierno y más cuando hay un cambio de partido político en el gobierno”, finalizó. (Oscar 
Raúl, página 03) 

Crónica-Positiva la labor de Olvera en mandato, califica PRD: Existen avances importantes durante el primer año 
y cinco meses de administración del gobernador Francisco Olvera, reconoció la diputada local del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Sandra Ordaz. De acuerdo con el Plan Estatal de Desarrollo (PED), el gobierno del estado cumple 
proyectos y acciones que perfila este documento, por ello es necesario mantener un trabajo coordinado, aseveró. En lo 
que respecta al tema de seguridad, subrayó que Hidalgo aún puede concebirse como un estado seguro, pero es 
necesario mantener los protocolos y operativos para enfrentar a la delincuencia. La representante del sol azteca 
consideró como una necesidad aplicar mayores recursos públicos en materia de seguridad que permitan fortalecer las 
acciones en la entidad. Declaró que el mandatario estatal sigue comprometido con la sociedad hidalguense y una 
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muestra de ello es la capacitación constante que reciben los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH). 
“Todavía falta por hacer en los 84 municipios de la entidad, sobre todo en materia de generación de empleos e 
inversiones que se requieren para mantener el desarrollo en los próximos años”. Recordó que el Congreso local ha 
presentado diversos puntos de acuerdo para fortalecer al sector productivo a través de la creación de las micro, 
pequeñas y medianas empresas, así como actualización de la población mediante cursos o talleres específicos. Además 
de seguir destinando recursos importantes para el sector educativo, ya que los jóvenes en ocasiones no tienen acceso a 
las universidades ante la gran demanda que registran. En el rubro de salud, expuso, debe solucionarse la problemática 
que representa la falta de doctores y enfermeras en clínicas y hospitales de la Secretaría de Salud (SSH), lo que ocasiona 
carencias y deficiencias en la atención oportuna. “La falta de medicamentos aún prevalece en las zonas de la sierra, 
huasteca y Valle del Mezquital, por ello es necesario resolver pronto esta situación”, concluyó la legisladora amarilla. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Insiste PAN en mesa de diálogo para una reforma: Necesario que el gobierno estatal convoque a mesas 
de diálogo para iniciar las reformas requeridas en materia electoral, indicó la diputada local del Partido Acción Nacional 
(PAN) Yolanda Tellería Beltrán. “Tenemos dos meses para abordar este tema, no se trata de cumplir con la agenda 
legislativa sino con el tiempo para ser aprobado este documento en el Poder Legislativo”. Cada año hay procesos 
electorales en Hidalgo, por lo cual el plazo vence en noviembre para realizar modificaciones a la ley electoral del estado. 
El PAN promueve una mesa política, pero debe ser convocada por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, ya que es el responsable de las reuniones con las distintas fuerzas políticas. Tellería Beltrán puntualizó que de no 
tener acercamiento con el gobierno estatal, los propios institutos políticos deberán convocar para analizar las reformas. 
“Para Acción Nacional es importante estudiar la designación de funcionarios de casilla para evitar que sean causas de 
nulidad del proceso, que se respete la cuota de equidad de género, y evitar licencias por parte de las mujeres en el 
Congreso local”. Además debe hacerse la selección del nuevo presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), que debe 
surgir de la población, con perfil adecuado, honesto y no inclinarse por ningún partido. Estimó que en el segundo año de 
actividades legislativas debe aprobarse la ley de transparencia y adecuarse a la que presentó la bancada del PAN y el 
Poder Ejecutivo. Aclaró que dicha iniciativa es una propuesta del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, y por ello los 
legisladores locales deben apoyar esta propuesta, que se enfoca a la transparencia de los recursos públicos 
gubernamentales. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Anuncia Crespo cambios en estructuras del tricolor: Renovarán todas las estructuras municipales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) a partir de octubre, con el objetivo de fortalecer a la cúpula tricolor después de 
la contienda electoral del pasado 1 de julio, adelantó el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo. A principios de agosto, 
el líder priista comenzó una gira de evaluación y análisis en los 84 comités municipales, para revisar la participación de la 
estructura durante los comicios federales, comparada con resultados obtenidos en urnas. Concluidas las jornadas de 
revisión, el presidente tricolor confirmó diversas modificaciones en todos los comités locales, desde los sectores y 
organizaciones, dirigencias, así como el fortalecimiento de cuadros. “Ya terminé el análisis, estamos trabajando en la 
renovación pero será paulatina y bien pensada, para fortalecer a cada comité evaluaremos los sectores, en otros 
municipios las dirigencias o los consejos políticos municipales, pero todo con el afán de sumar e incentivar la 
participación”. En algunos municipios, explicó, el periodo de administración de dirigentes locales ya venció, como en el 
caso de Huejutla, donde nombraron delegados provisionales. “No tengo prioridad por algún municipio, para mí todos son 
importantes y modificaremos en la mayoría, en todos los comités hay trabajo por hacer, desde sectores, seccionales y 
dirigencias”. Por otro lado, Crespo Arroyo destacó que una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, el PRI entrará a una nueva 
etapa. En semanas pasadas, el ahora mandatario electo aclaró que el regreso del Revolucionario Institucional a Los Pinos 
no reflejará viejas actitudes, pues la intención es demostrar a la población que el partido cambió positivamente. “El 
presidente Peña Nieto, en sus últimos mensajes, hizo planteamientos serios para el partido a nivel nacional, donde dejó 
muy claro el trabajo de fortalecimiento y consolidación de una nueva visión partidista”. QUE ALCALDE MOROSO 
ASUMA RESPONSABILIDAD. Lamentó Crespo Arroyo que el ex edil de Atlapexco, Clemente Salazar Olivares, integre la 
lista negra de alcaldes morosos que denunció la Auditoría Superior del Estado (ASEH), por lo que “tendrá que asumir su 
responsabilidad y cumplirle a la ciudadanía”. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-PRD pide mejorar conciliación en conflictos políticos: A casi dos años de iniciar su gestión como 
gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, acumula al menos 10 hechos en los que su gobierno ha tenido que usar la 
fuerza pública para desactivar conflictos políticos, post electorales y sociales, uno de los últimos que derivó con la 
detención de la ex regidora de Pachuca, la perredista Edith Ibarra y el desalojo en la colonia 20 de Noviembre.  A pesar 
de que en su campaña rumbo a la gubernatura en 2010, el mandatario prometió ser un político conciliador con todas las 
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fuerzas campesinas, sociales y políticas, actualmente la conciliación del gobierno es uno de los grandes pendientes en la 
administración. El gobernador ha enviado a la fuerza pública para imponer la autoridad, según denuncian partidos de 
oposición, como el caso de Huasca de Ocampo en 2011, cuando habitantes y militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) 
tomaron la alcaldía debido a una supuesta imposición de la alcaldesa priista Blanca Juárez.  A principios de enero de 
2011, al menos dos mil inconformes en el Pueblo Mágico tomaron la alcaldía; las protestas culminaron la madrugada del 
17 de enero cuando cientos de policías municipales y estatales sitiaron Huasca para desalojar a los manifestantes, en el 
operativo se detuvieron a 30 personas y se decomisaron 13 vehículos.  Otro conflicto postelectoral que culminó con el 
uso de la fuerza pública fue el registrado en octubre de 2011, cuando policías estatales y Fuerza de Tarea desalojaron un 
bloqueo de militantes panistas que mantenían sobre la carretera federal México-Tampico, luego de la inconformidad por 
la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al otorgar el triunfo al edil priista Sabulón 
Melo Vargas. El saldo fue de 50 heridos y 26 detenidos.  “Vimos un primer periodo de este gobierno con gran 
preocupación donde se ha tenido que utilizar la fuerza pública para reprimir movimientos sociales, tanto de carácter 
político-electoral, como social, eso nos ha preocupado mucho de parte del gobierno”, declaró el secretario general del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado.  Olvera Ruiz también utilizó la 
fuerza pública, pero para desalojar un conflicto social; en octubre de 2011, cientos de taxistas de Jaltocán y San Felipe 
Orizatlán bloquearon la carretera Tres Huastecas, exigían mejores vialidades, reducir la invasión de rutas y la disminución 
de unidades irregulares. Pero al finalizar, la policía desarmó la manifestación y detuvo a 22 taxistas, además de asegurar 
ocho vehículos.  Uno de los casos más sonados por la repercusión política, fue la detención de la líder de la colonia 20 de 
noviembre en Pachuca, Edith Ibarra, quien aún se encuentra presa por el delito de despojo agravado desde enero 
pasado.  Un día después de su detención, el 28 de enero de este año, policías municipales y estatales equipados con 
maquinaría pesada, recibieron la orden de desalojar un predio en la colonia 20 de Noviembre, habitado por integrantes 
de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). Para el perredista Rico Mercado hay más conflictos del tipo social, 
agrario y político en los que el gobernador ha usado la fuerza pública, por lo que en su segundo informe de labores 
“tendrá que dar cuenta de ello, por qué esa actitud represora”.  Creo que tenemos que agotar el diálogo, la concertación, 
escuchar, canalizar, de atender, desahogar, no puede ser que la primera acción del gobierno sea que mande la fuerza 
pública y te reprima”, sostuvo el secretario general del PRD. Para algunos actores políticos, este no ha sido el único 
pendiente de la actual administración estatal, sino que también hay un déficit de educación en la entidad, sin embargo 
aún le quedan tres años y siete meses para hacer un cambio sustancial en materia educativa, de salud y política.  
(Misael Zavala, página 06) 

Criterio-Quitan a faltistas sólo 20 mil pesos en Congreso local: En el año y medio que lleva la LXI Legislatura de 
Hidalgo se han descontado 19 mil 642 pesos al salario de 11 diputados locales por faltar o retrasarse a alguna de las 133 
sesiones ordinarias que se han realizado en este periodo. De acuerdo con información solicitada a través de Infomex, la 
Secretaría de Servicios Legislativos y la Dirección General de Servicios Administrativos del Congreso local han sancionado 
a cuatro diputados del PRI, dos de PAN, dos de Nueva Alianza y uno por el PRD, PT e Independiente. Por el tricolor al 
diputado representante del distrito XII con cabecera en Huejutla, Joel Nochebuena Hernández, se le han descontado dos 
días de salario, por igual número de faltas, dando un total de 3 mil 21 pesos. Mientras sus copartidarios Nora Liliana 
Oropeza Olguín, (Zimapán), Juan Francisco Mendoza Guerrero (Huichapan) y Carlos Alberto Anaya De La Peña 
(Ixmiquilpan) se les han restado mil 510 pesos que corresponden a un día de sueldo. Por Acción Nacional, los diputados 
plurinominales Damián Sosa Castelán y Prisco Manuel Gutiérrez han sido castigados con mermas a sus salarios que van 
de mil 510 a 3 mil 21 pesos, respectivamente. En este análisis, realizado por Criterio, a los diputados del Panal Myrlen 
Salas Dorantes (Tizayuca) y Vianey Lozano Rodríguez (con licencia) se les han descontado un día de salario al igual que 
sus homólogos Hemeregilda Estrada Díaz (PRD), Arturo Aparicio Barrios (PT) y Héctor Mendoza Mendoza, quien 
recientemente se declaró diputado independiente. El salario mensual de un diputado hidalguense, que sale de los 
impuestos que paga la ciudadanía, es de 45 mil 328 pesos, salvo el salario que percibe Ramón Ramírez Valtierra, 
presidente de la junta de gobierno, que es de 49 mil 319 pesos al mes. El comparativo se realizó del 1 de abril de 2011 al 
31 de julio del año en curso, cuyo monto total de descuentos, por concepto de retardos y faltas, a los diputados es de 19 
mil 642 pesos. Mañana martes arranca el segundo periodo de sesiones ordinarias, correspondientes al segundo año de 
actividades legislativas, en el cual los diputados deberán evitar llegar tarde o faltar injustificadamente a las sesiones 
parlamentarias. El objetivo de este documento es hacer eficientes los trabajos legislativos, dando así la pauta de crear 
mejores leyes, generar coordinación y coherencia entre los diputados locales. Los descuentos a los cuatro diputados del 
Revolucionario Institucional ascienden a 7 mil 551 pesos; al par de panistas, 4 mil 531; a los dos del Panal, 3 mil 21 
pesos; mientras, al del PRD, PT e Independiente, el descuento aplicado fue de mil 510 pesos. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 
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Criterio-Planeó PT en 2010 destituir a Zúñiga Avilés: A menos de un año de ejercicio, el ayuntamiento de Progreso 
de Obregón entró en una crisis que no han podido superar con la intervención del Congreso local ni con la del gobierno 
estatal ni la policía. "Al paso de los días, a más de un año de mi triunfo en las urnas me doy cuenta que mi renuncia y mi 
destitución ya la tenían planeada los regidores que me invitaron a participar", plantea el alcalde Alfredo Zúñiga Avilés. 
Mientras, el síndico Armando Mera lo retó de manera abierta: "Si asegura que le quiero quitar el cargo, vamos a 
presentar licencias definitivas los dos, para que vea que nadie busca su puesto, lo que necesitamos es que Progreso 
realmente deje sus carencias". Esta disputa que mantiene tomada la sede municipal, podría ser abordada la tarde de este 
lunes cuando el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, reciba a los dos bandos para lograr de esa manera 
una solución que mantiene al pueblo sin algunos servicios. Mientras, por la mañana seis de los 11 regidores que piden el 
juicio político contra Zúñiga Avilés, reiterarán su petición a los integrantes de la Cámara de Diputados. En entrevista, el 
alcalde aceptó que el Movimiento por la Dignidad de Progreso lo invitó, a través del ahora regidor Armando Mera para 
participar como candidato, incluso cubriendo parte de los gastos de campaña, sólo para luego hacerlo a un lado. Todavía 
cobrando una plaza de maestro de primaria, dijo que no existió ningún acuerdo previo para dejar el cargo. Esta especie 
la confirma Mera, quien dijo a Criterio que no hubo tal negociación de dejarle el cargo, queríamos que Progreso 
realmente cambiara su suerte; sin embargo, nos equivocamos y le dimos todo el apoyo a una persona ignorante. 
"Realmente me arrepiento de haber apoyado a una persona que no entendió la formación de un ayuntamiento de 
izquierda, progresista. Sólo es un payaso", apuntó el regidor petista. Para mostrar que no busca ser el presidente, dijo 
estar decidido a renunciar si Zúñiga Avilés hace lo mismo. "El voto depositado por la gente fue por el proyecto no por una 
persona desconocida, ignorante y que ahora niega reconocer que la mayoría del ayuntamiento le pide que trabaje". Por 
lo pronto esta crisis ya provocó el malestar de los ciudadanos que ven la ausencia de los servicios públicos, la relajación 
del clima social con cierre de carreteras, así como una larga lucha. Cabe recordar que la policía estatal recuperó las 
instalaciones municipales sin mucha resistencia de los activistas que habían colocado candados y sellado puertas con 
soldadura; no obstante, una hora más tarde recibieron la contra orden para dejar de nuevo la sede a los manifestantes. 
(Miriam Avilés, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Busca IFE testimonios respecto a los comicios: Convocó la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y 
Educación Cívica del Instituto Federal Electoral (IFE) al concurso nacional de testimonios ciudadanos sobre los comicios 
del 1 de julio, dirigido a todos aquellos que fungieron como integrantes de mesas directivas de casilla, así como de 
escrutinio y cómputo. El objetivo es que funcionarios de casilla, supervisores y capacitadores electorales presenten 
testimoniales sobre los distintos procesos que realizaron, previos a la contienda federal, como simulacros, material 
utilizado, jornadas de adiestramiento, experiencia adquirida, dificultades enfrentadas, propuestas para mejorar, entre 
otros. Las bases establecen una extensión mínima de 15 cuartillas en tamaño carta, texto original e inédito, análisis y 
crítica, redacción clara, así como planteamientos claros de las actividades efectuadas. Los participantes acudirán a las 
juntas distritales o locales para entregar su sobre antes del 14 de diciembre, pues la fecha del concurso la definirá el IFE. 
(Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Calidad y calidez en servicios de salud, nuestra prioridad, dice Olvera Ruiz: La solidaridad por 
atender la salud de la gran familia hidalguense es una de las prioridades de esta administración, pero hacerlo con calidad 
y un enfoque altamente humano es convicción de este gobierno; así lo manifestó el mandatario José Francisco Olvera 
Ruiz, al presidir la inauguración del Centro de Rehabilitación Integral Regional Hidalgo (CRIRH) en Zacualtipán de 
Ángeles. En compañía de su esposa la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Lupita Romero de Olvera, el jefe del ejecutivo 
dijo que tal y como lo hace la familia, debemos solidarizarnos con las personas que por alguna razón presentan un 
esquema de vulnerabilidad y que requieren de estos servicios; de ahí la importancia de contar con un centro como éste, 
ubicado estratégicamente en la Sierra Alta y que cuenta con lo último en tecnología, atendido por profesionales. Con una 
inversión de más de 15 millones 893 mil pesos y en beneficio de 53 mil habitantes de los municipios de Canalí, Atotonilco 
el Grande, Molango, San Agustín Metzquititlán, Juárez Hidalgo, Eloxochitlán, Xochicoatlán y Metztitlán; el nuevo CRIRH - 
Zacualtipán, proporcionará servicio de terapias de lenguaje, estimulación temprana, diatermia, electroterapias, 
mecanoterapias, hidroterapia así como pista de marcha. Es así que con acciones concretas como esta, refirió el 
gobernador, hasta ahora se ha logrado incrementar un 90% el abasto de medicamentos y que los profesionales de la 
medicina permanezcan más tiempo en todos los centros de salud de la entidad; además de que actualmente se trabaja 
en la consolidación de los proyectos de hospitales en Metztitlán, Pachuca y Tulancingo. En su oportunidad la presidenta 
del Sistema DIF Hidalgo, insistió en que acciones como el nuevo centro, son el resultado de la nueva visión de la 
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asistencia social, donde se tiene una permanente búsqueda del desarrollo de las sociedades y de sus pueblos; ya que 
"cuando alguien logra vencer un desafío o cuando se supera así mismo, impulsa el avance de todos, esa es la forma de 
lograr el Hidalgo que anhelamos" aseguró. Al respecto, el presidente municipal de Zacualtipán de Ángeles, Julio César 
Hernández Jiménez, así como Sixto Martínez representante de los beneficiarios; coincidieron en que con obras como ésta 
el rostro de la Sierra se torna más esperanzador, pues gracias al trabajo responsable que se tiene en el gobierno estatal, 
los habitantes de la zona ya no tendrán que trasladarse grandes distancias para acudir a sus terapias de rehabilitación.  
Acompañaron al gobernador el secretario de Obras Públicas Gerardo Alberto Salomón Bulos; el secretario de Salud, Pedro 
Luis Noble Monterrubio; el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena; la directora general del Sistema DIF 
Hidalgo, Luz Elena Sánchez Tello; así como el director del CRI y coordinador de los centros de rehabilitación en el estado, 
Antonio Vázquez Negrete; legisladores locales; presidentes municipales; alumnos de la primera generación de la 
licenciatura en Terapia Física de la UTSH y beneficiarios de diferentes regiones. (redacción , página 03) 

Plaza Juárez-Por incumplir Alcalde en Ixmiquilpan, vecinos cierran pozos de agua: Por el incumplimiento de 
compromisos de campaña del alcalde, Cipriano Charrez Pedraza, pobladores de la colonia Miguel Hidalgo, suspendieron el 
suministro de agua potable a la zona urbana, bajando las “cuchillas” de la red eléctrica que alimenta los dos pozos 
ubicados en este poblado.  En la madrugada, los pobladores suspendieron el suministro de luz eléctrica a los dos pozos, 
dejando sin agua a la ciudad de Ixmiquilpan, en tanto llamaron a establecer una mesa de diálogo con el alcalde en esta 
colonia.  El compromiso del presidente municipal, es la pavimentación con concreto hidráulico de todas las calles, 12 en 
total, construcción de banquetas y guarniciones, desazolve de drenaje, alumbrado público,  repavimentar la carretera 
principal que comunica con la clínica ISSSTE y la Universidad Tecnológica Valle del Mezquital (UTVM), asimismo piden 
una cuota anual por parte del organismo operador CAPASMIH.  El delegado Eugenio Fernández Ramírez y el presidente 
de obras, Jaime Maldonado, dieron a conocer, que el alcalde, se ha negado a recibirlos desde iniciada la administración, 
todas las ocasiones que lo han buscado, únicamente han encontrado excusas. En este sentido, explicaron, que decidieron 
realizar esta protesta contra el presidente, para que cumpla con estos compromisos, de lo contrario mantendrán el 
bloqueo a los dos pozos más importantes de la zona urbana.  El delegado, ofreció disculpas a las personas afectadas, sin 
embargo responsabilizó al presidente municipal por la situación que se ha generado en este poblado, donde existe 
incertidumbre, debido a que no han sido apoyados ni recibidos en audiencia. “Habitantes de esta importante colonia, han 
decidido tomar medidas más drásticas para que sus peticiones sean escuchadas por las autoridades” señala un 
documento de la delegación, donde explican las razones de sus acciones.  Varias de sus calles, se encuentran en pésimas 
condiciones, por ello, el hoy alcalde hizo compromisos con los pobladores, de una vez llegando al poder, se encargaría de 
liberar recursos para la pavimentación.  Para medio día, la ciudad era un caos debido a la escasez de agua potable, el 
organismo operador CAPASMIH, se encontraba superado ante el problema que se vivió en la ciudad. (Marco A. 
Cabañas, página 4B) 

Milenio-Pobladores advierten de enfrentamiento armado: Tras varias horas de asamblea popular en la comunidad 
de Zacacuautla en Acaxochitlán, habitantes de la demarcación acordaron el destierro de talamontes y toda persona 
dedicada a la tala de los bosques en la zona que desde hace 6 días padece un conflicto entre taladores y pobladores. Por 
medio de los usos y costumbres, se acordó lanzar un ultimátum a las autoridades ecológicas del municipio y federales de 
seguridad para que eviten la tala de esta área verde, de la cual dependen más de 4 mil pobladores de esta y otras 
comunidades el Valle de Tulancingo. Filiberta Nevado Templos, presidenta de la Asociación Ocote AC, que desde hace 
cinco años fue conformada para defender el bosque, advirtió que si no existe respuesta inmediata habrá un 
enfrentamiento armado entre los habitantes que actualmente tratan de explotar los recursos maderables de esta 
comunidad, contra aquellos que buscan su preservación. La activista adelantó que se está elaborando un decreto para 
expulsarlos definitivamente, sin embargo en caso de no acatarlo se tendrá que usar la fuerza para evitar que continúen 
derribando los árboles que albergan el manantial que suministra de agua a las localidades que lo circundan. “Una cosa va 
a ser lo que decidamos nosotros y otra muy diferente que lo quieran respetar, por lo que también nos estamos 
preparando para sacarlos a la fuerza, son pobladores también de por aquí los que están actuando por ambición, ya que 
seguramente fueron contratados por los hermanos Canales Templos”, comentó. Sostuvo que debido a que de un 
momento a otro se dará la resolución definitiva del juicio por el permiso que obtuvieron estas personas para la 
explotación del bosque, intentan saquear la mayor cantidad de madera. “Son personas enviadas por Margarita y Pedro 
Canales que saben que están a punto de perder y que por ello tratan de aprovechar este tiempo para llenarse los 
bolsillos con madera de este bosque que nos provee de vida todos los días”, comentó. Expresó que después de haberse 
emitido el ultimátum, se ejecutará la medida por muy drástica que parezca sin importar las consecuencias sociales que 
ello conlleve, dado que la única esperanza con la que cuentan para que su comunidad continua existiendo, es la 
preservación de este bosque. “No podemos permitirlo, si ya las autoridades no quieren hacer nada, lo vamos a hacer 
nosotros, son los menos quienes quieren lucrar con nuestro bosque, casi todos estamos de acuerdo en que no hay otra 
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opción que su preservación y por ello nos uniremos para evitarlo”, comentó. Durante la asamblea diversos pobladores 
manifestaron su desesperación y convinieron que la única alternativa que les queda es armarse y enfrentarse con los 
talados para evitar que deforesten esta zona boscosa que cuenta con 51 hectáreas de arbolada de pinos y cedros. “No 
nos van a amedrentar, somos mucho más los que queremos preservar la biodiversidad de nuestro bosque, por eso si 
quieren un enfrentamiento lo va haber, no nos vamos a quedar de manos cruzadas, es nuestro derecho defenderlo”, 
sentenció el sub delegado Abelardo Hernández Templos. Se informó que los taladores llegan desde las once de la 
mañana y dejan de utilizar las motos sierras a las 5 de la tarde diariamente, por lo que muchos habitantes enfurecidos 
han tratado de enfrentar con armas de fuego a los taladores. “Somos muchas cabezas y cada quien piensa en una 
solución, ya se recurrieron a todas las instancias posibles y no quieren defender nuestro bosque, entonces es lógico que 
se quiera pensar en hacerse justicia por nuestra propia mano, si quieren muerte, la habrá”, sentenció.  Permiso para 
talar Los activistas sostuvieron que continuarán exigiendo a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, a la 
Comisión Nacional Forestal y a su programa Proárbol, así como al municipio para que dicha área sea Área Natural 
Protegida bajo resguardo de la comunidad e instancias correspondientes. Piden a la Secretaría de Medio Ambiente de 
Hidalgo, no aprobar ninguna Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) de proyectos que pretendan destruir en las 51 
hectáreas de bosque Zacacuautla. Así como no otorgar Dictamen de Afectación Arbórea, ni licencia de tala “legal” que 
pretendan realizar en las hectáreas de bosque, consideradas por los ambientalistas y académicos como una reserva 
acuífera de la zona. Los pobladores acusan a la familia de los hermanos Margarita y Pedro Canales de haberse adueñado 
de esa propiedad para su tala, alegando un permiso de la Semarnat a nivel federal para la explotación de la zona.  
Acusan que la concesión fue otorgada para talar árboles que se encontraban enfermos por alguna plaga, sin embargo 
con ese pretexto de forma clandestina se comenzó a extraer especies maderables de este lugar, lo cual fue creciendo 
hasta el punto de causar daños. (Horacio Rodrigo, página 08) 

El Independiente-Enfrían narcodisputa con traslado de reos: Fueron trasladados 16 presos del Centro de 
Readaptación Social (Cereso) de Pachuca a distintas cárceles de Hidalgo, con la finalidad de terminar la disputa del grupo 
criminal los Zetas por el control del penal capitalino. El traslado ocurrió durante la mañana de ayer y Jaltocán es uno de 
los centros donde los internos fueron enviados. Así lo informó el director del sistema penitenciario en la entidad Fernando 
Enciso Carreón, quien prefirió no mencionar los demás centros a los que fueron recluidos los presos relacionados con la 
trifulca que provocó dos reos muertos y uno más herido.  Señaló que hasta el momento no han sido despedidos 
custodios y declaró que no puede afirmar si propiciaron la pelea del anterior jueves; sin embargo estará al tanto de las 
investigaciones.  De acuerdo con testimonios recabados por el director, quien durante la tarde de ayer recorrió el Cereso 
de Pachuca, los 16 reclusos participaron directa o indirectamente en el zafarrancho. Los nombres de estos reos fueron 
obtenidos luego de investigar quiénes buscaban desestabilizar el centro penitenciario. “Son sujetos que cometieron 
delitos del fuero cofederal”, declaró durante entrevista telefónica.  Afirmó que ayer ingresaron 250 familiares al Cereso de 
Pachuca para dialogar con los internos en clima de tranquilidad tras la riña del jueves y el conflicto del sábado. De 
acuerdo con el diagnóstico de supervisión penitenciaria de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), la cárcel 
de Jaltocán es la mejor evaluada de los 12 centros de readaptación social de la entidad. Pero mantiene carencias en la 
división de internos del fuero común y federal, así como en la clasificación criminológica de los internos.   En 
declaraciones anteriores, el gobernador Francisco Olvera ordenó el traslado de reos de la cárcel de Pachuca hacia otros 
penales del estado para evitar más riñas como las ocurridas en días recientes.  Además, anunció la destitución de 
custodios que dieron lugar a este tipo de conductas entre los internos. (redacción, primera plana) 

Síntesis-Alistan operativo de seguridad por informe de FOR: Más de 4 mil 500 policías de las coordinaciones de 
Seguridad estatal, Municipal e Investigación, serán desplegados en la capital hidalguense el próximo miércoles, esto, 
como parte del operativo de seguridad con motivo del segundo informe del jefe del Ejecutivo estatal, así lo informó 
Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Publica de Hidalgo. El funcionario preciso que este operativo buscara 
garantizar la seguridad de todos quienes asistan a este acto de rendición de cuentas, por lo que señaló que "vamos a 
tener disponibles a la totalidad de nuestros compañeros para mantener la paz y la tranquilidad, antes, durante y después 
de este acto", apunto. En entrevista, elite policiaco de la entidad comento que aunque varias, organizaciones sociales han 
anunciado algunas marchas para el miércoles-"sabemos que estas siempre han sido en un marco de respeto y eso es, lo 
que esperamos, que esta jornada se realice siempre dentro de lo que marca la ley, y claro, con la absoluta garantía al 
derecho a su libertad de expresión", señaló. Informes municipales Cuestionado en torno a la posibilidad de que los 
agentes estatales resguarden los informes de los acaldes de los 84 municipios, Damián Canales Mena informó que 
también se brindara apoyo a aquellos municipios que así lo soliciten. "Nosotros no podemos actuar solo porque si, si hay 
una solicitud de algún alcalde será atendida conforme los requerimientos que esta enmarque". En este sentido, el titular 
de la SSPH enfatizo que hasta el momento la dependencia a su cargo no tiene "foco rojo" en materia de seguridad en las 
diferentes regiones; sin embargo, dijo: "vamos a tomar todas las medidas que sean necesarias para que podamos tener 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64706-20120903-p3-n1
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un estado completamente en paz". Finalmente, Canales Mena rescato que este tipo de operativos de seguridad y 
vigilancia es el mismo que se aplica en cualquier evento masivo que se realiza en cualquier punto de la geografía estatal. 
"Aquí no hay excepciones, así sea un concierto, un partido de futbol o en esta ocasión el informe del gobernador de 
nuestro  estado, se aplica esta medida con el fin de garantizar la seguridad de los asistentes”, culminó. (Yossimar 
Durán, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Antorchistas retiran plantón de Gobierno: Después de permanecer tres meses frente al Palacio de 
Gobierno, Antorcha Campesina llegó a un acuerdo con la administración estatal pera realizar las obras de infraestructura 
comprometidas, por lo que levantó el plantón y pospuso la marcha de 30 mil antorchistas pactada para el segundo 
informe de gobierno de Francisco Olvera.  La dirigente de Antorcha Campesina en la entidad, Guadalupe Orona Urías, 
realizó las negociaciones directamente con el líder nacional de la agrupación, Aquiles Córdova Morán con el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz.  En conferencia de prensa, reconoció que las negociaciones aún no concluyen, sin embargo confió 
en la disposición de la administración estatal para realizar las obras demandadas de agua potable, mejoramiento a la 
vivienda, electrificación, caminos y programas alimentarios en 45 municipios del estado. “Yo espero que finiquiten 
totalmente los acuerdos y después de ello, obviamente se cumplan los acuerdos del gobierno del estado”, aseveró.  Hubo 
el compromiso de que varias de las obras de agua potable, caminos, electrificaciones se van a contemplar en el 
presupuesto de egresos de 2013. Entre los acuerdos con gobierno del estado se iniciará la construcción del Hospital de 
Nopala.  (Alejandro Reyes, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Naufraga México frente a cruceros: El arribo de cruceros a puertos mexicanos del Pacífico está 
naufragando. Para muestra, Mazatlán, a donde durante el primer semestre de 2011 llegaron 27 cruceros frente a 1 que 
arribó en el mismo periodo de este año. Otro caso es el de Acapulco, que, de los 58 que recibió de enero a junio del año 
pasado, sólo vio regresar a 7 en la misma temporada de 2012. De acuerdo con cifras de la Coordinación General de 
Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, entre el primer semestre de 2011 y el de 
2012, los desplomes son de 96 por ciento en Mazatlán; 89 por ciento en Pichilingue, Baja California Sur, y 88 por ciento 
en Acapulco. En conjunto, la caída en todos los destinos de cruceros fue de 24.7 por ciento. Autoridades portuarias y 
especialistas advirtieron que esto se debe, principalmente, a la percepción en el extranjero de la inseguridad que existe 
en México, la falta de competitividad de algunos puertos y el incremento en los costos de operación. También a la crisis 
económica en Estados Unidos. El puerto de Loreto, en Baja California Sur, tiene una situación similar: de los 7 cruceros 
que llegaron en el primer semestre de 2011, sólo regresaron 2 en el primer semestre del año. Alfonso Gil Díaz, director 
de la Administración Portuaria Integral (API) de Mazatlán, dijo que la percepción de inseguridad es la principal causa de 
la drástica disminución de pasajeros en estos dos años. Muestra de ello es lo que ocurrió el 23 de febrero, cuando un 
grupo de 22 viajeros a bordo del crucero Carnival Splendor fue asaltado durante una excursión en Puerto Vallarta. Según 
informó la empresa, ese día, los pasajeros fueron despojados de sus pertenencias, incluidos pasaportes. La compañía 
añadió entonces que no hubo heridos. En este destino, los arribos en la primera mitad de año han disminuido 28 por 
ciento, al registrarse sólo 76 de los 105 que tuvo en el mismo periodo de 2011. Para Gil Díaz, el panorama para este año 
no pinta mejor, pues sólo tienen confirmada una línea: Norwegian Cruise Line. José Arturo Musi Ganem, presidente de la 
Asociación Mexicana para la Atención de Cruceros, y Francisco Madrid, director de la Escuela de Turismo de la 
Universidad Anáhuac, coincidieron en que la falta de competitividad es otra variable que afectó. Musi Ganem indicó que 
antes los principales puertos cercanos a la Unión Americana eran pocos, pero ahora la oferta se ha incrementado, en 
especial en Sudamérica, en destinos como Chile, Brasil y Argentina. Octavio González Flores, director de la API de 
Acapulco, dijo que se están haciendo inversiones en el puerto, pero que, por la planeación de las navieras, estos 
esfuerzos se verán reflejados hasta 2014. Pega la competencia a cruceros del Caribe En el primer semestre del año, 
la llegada de cruceros a la zona del Golfo-Caribe mexicano cayó 16 por ciento, al sumar 661 arribos contra 787 del mismo 
periodo de 2011. De acuerdo con cifras de la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, la disminución en 
Cozumel por número de barcos es de 9.7 por ciento, al registrar 511 arribos en el periodo de referencia, 55 menos en 
relación con el mismo lapso del año pasado. A pesar de esta caída, Cozumel sigue siendo el puerto que más pasajeros 
recibe, un millón 522 mil 926, 58.1 por ciento del total nacional, mientras que Majahual, también en Quintana Roo, tiene 
un distante segundo lugar, pues ahí bajaron 248 mil 992 pasajeros entre enero y junio de este año, 9.1 por ciento del 
total del País. La caída en esta región es inferior a lo que ha sucedido en el Pacífico mexicano, donde la contracción es de 
37 por ciento en el primer semestre. José Arturo Musi Ganem, presidente de la Asociación Mexicana para la Atención de 
Cruceros, explicó que la baja en el Caribe y Pacífico mexicanos es sobre todo por un problema de competitividad. "Si 
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nuestro producto no está siendo atractivo pues vamos a ver las razones y analizando eso pues vamos a mejorarlo para 
que sí lo sea. "El producto significa precio, calidad, imagen, promoción, publicidad; en fin, todo lo que es el puerto. Los 
puertos mexicanos del Pacífico ya llevan más de 35 años, hay que cambiarles la imagen hay que renovarlos", estableció 
Musi Ganem. De acuerdo con datos del Panorama 2012 de la Asociación de Cruceros de Florida y el Caribe (FCCA, por 
sus siglas en inglés), el área del Caribe y las Bahamas sigue siendo el principal destino de los cruceros. Pese a que la 
actividad en esta región no ha crecido en los últimos años, tuvo 39.8 por ciento del total de los itinerarios de 2011 a nivel 
mundial y un 45 por ciento de las preferencias de los cruceristas internacionales. (Sergio Meana, primera plana) 

Excélsior-Va iniciativa contra Elba Esther Gordillo; reforma sobre opacidad: El presidente Felipe Calderón 
aseguró a senadores que es “inaplazable” la discusión para obligar a los gobiernos de las entidades federativas a 
establecer mecanismos que transparenten su relación con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
al que le permiten la existencia de miles de maestros que reciben sueldo sin dar clases. Excélsior difundió la semana 
pasada que un estudio de Mexicanos Primero demostró que tan sólo el año pasado, los maestros comisionados costaron 
mil 727 millones de pesos. La propuesta del mandatario, enviada al Senado bajo la figura de iniciativa preferente, deja en 
claro que los estados estarán obligados a informar sobre las razones que los llevan a comisionar a maestros, así como de 
otros privilegios que otorgan al sindicato de la maestra Elba Esther Gordillo. Buscan atar manos a SNTE Plantean 
informe trimestral sobre  permisos y gasto. El presidente Felipe Calderón aseguró a senadores que es “inaplazable” la 
discusión para poner fin a la dinámica de opacidad de los gobiernos estatales, con mecanismos que los obliguen a regular 
y transparentar incluso su relación con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a quien permiten la 
existencia de miles de maestros a quienes les paga sin dar clases. Excélsior difundió la semana pasada que un estudio 
de Mexicanos Primero demostró que tan sólo el año pasado, los maestros comisionados costaron mil 727 millones de 
pesos. La iniciativa del Presidente deja en claro que los estados estarán obligados a informar las razones que los llevan a 
comisionar a los maestros y esa información deberá hacerse pública cada tres meses, pero además, informar de las 
dobles plazas, jubilaciones y todos los privilegios que otorgan al sindicato de la maestra Elba Esther Gordillo. “Sin 
perjuicio de lo dispuesto en esta Ley y en otros ordenamientos, las entidades federativas deberán presentar información 
relativa al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal y al Fondo de Aportaciones para la Educación 
Tecnológica y de Adultos. “Las entidades federativas deberán entregar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) del 
gobierno federal, de manera trimestral, a más tardar dentro de los 20 días naturales siguientes a la terminación del 
trimestre correspondiente, así como publicar en su respectiva página en internet el número total del personal 
comisionado y con licencia, con nombres, tipo de plaza, número de horas, funciones específicas, claves de pago, fecha de 
inicio y conclusión de la comisión o licencia, así como el centro de trabajo de origen y destino. “(También) los pagos 
realizados durante el periodo correspondiente por concepto de pagos retroactivos hasta por 45 días naturales, siempre y 
cuando se acredite la asistencia del personal beneficiario durante dicho periodo en la plaza respectiva, debiendo precisar 
el tipo de plaza y el periodo que corresponde”, ordena. Pero además, establece que la SEP deberá cotejar esta 
información de los maestros comisionados y/o con licencia, con sus propios archivos, para verificar que son maestros 
acreditados como profesores frente a clase y que con la decisión de comisionarlos no se lesiona la educación de los 
menores en las primarias, secundarias y normales. La SEP deberá: “Conciliar las cifras de matrícula escolar, 
correspondiente al inicio del ciclo escolar, con las entidades federativas y enviar un reporte definitivo a la Cámara de 
Diputados del Congreso durante el primer trimestre del año. “Conciliar el número, tipo de plazas docentes, 
administrativas y directivas, y número de horas, de nivel básico, normal, de educación tecnológica y de adultos, por 
escuela, con las entidades federativas, determinando aquéllas que cuentan con registro en la SEP del gobierno federal y 
las que sólo lo tienen en las entidades federativas y, en su caso, aquéllas que lo tienen en ambas”, precisa. Además, la 
SEP deberá colocar en su página en internet, con una explicación sencilla, para que la población pueda comprenderla, la 
información que le envíen los gobiernos de los 31 estados y el Distrito Federal la relación completa de los maestros en 
comisión, licencia y los jubilados, todos acompañados de sus respectivas claves, los pagos que reciben y los trabajos que 
realizan. Para el caso de los maestros que estén en licencia, se deberá informar el dictamen médico del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) o de la institución respectiva. Además, los 
estados estarán obligados a entregar una relación de los trabajadores de la educación contratados por honorarios, el 
monto que reciben y el trabajo que realizan; aclara que sólo quien tenga Registro Federal de Contribuyentes con 
homoclave puede ser contratado. “Cambios pondrán fin a las triangulaciones” La iniciativa del presidente Felipe 
Calderón en materia de rendición de cuentas de gobiernos estatales pondrá fin a casos como las triangulaciones para 
financiar proyectos electorales, como presuntamente ocurrió con las fundaciones de Andrés Manuel López Obrador y el 
PRI, con Monex, explicó la senadora panista Laura Rojas. La legisladora será una de las panistas involucradas en la 
negociación de la reforma presentada por el presidente Felipe Calderón, porque se trata de un tema que ella conoce 
bien, dado que lo impulsó desde el CEN del PAN con todos los legisladores estatales albiazules en un esfuerzo de 
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rendición de cuentas. En entrevista con Excélsior, Laura Rojas destacó que una de las ventajas de la iniciativa 
presidencial, presentada el sábado en la apertura del Congreso de la Unión, para que sea procesada de manera 
preferente, es que se pondrá fin a la creación de programas sociales que sólo responden al fomento del clientelismo 
político, porque sus recursos se canalizan a organizaciones sociales comandadas por los aliados políticos de los gobiernos 
estatales y municipales que los idean. Al tratarse de una reforma a la Ley General de Contabilidad Gubernamental será 
canalizada a las comisiones unidas de Hacienda y Estudios Legislativos, para que discutan aristas como la obligación de 
los estados a informar todo lo relacionado con la deuda pública que contrataron. Más vigilancia La iniciativa obliga a la 
SEP a dar informes trimestrales. La SEP entregará cada semestre a la Cámara de Diputados “el listado de nombres, 
plazas y de entidades federativas en las que identifique doble asignación salarial que no sea compatible geográficamente, 
cuando la ocupación sea igual o superior a dos plazas en municipios no colindantes o temporalmente, cuando el 
trabajador ocupe una cantidad de plazas que supere el número de horas hábiles en un plantel; y reportar sobre la 
corrección de las irregularidades detectadas durante el tercer trimestre del año”. La SEP estará obligada también a 
“vigilar el monto de las remuneraciones con cargo al fondo respectivo, informando a la Cámara de Diputados los casos en 
que superen los ingresos promedio de un docente en la categoría más alta del tabulador salarial correspondiente a cada 
entidad”. Admiten trabas en la ley laboral La Secretaría de Gobernación acepta que la discusión de la reforma laboral 
en la Cámara de Diputados arranca sin que exista el consenso sobre la democratización interna de los sindicatos, aunque 
existen altas posibilidades de que puntos como el castigo al trabajo infantil, la regulación de las outsourcing y la 
seguridad en el trabajo minero, entre otros, pasarán sin mayor problema. De acuerdo con un documento de análisis 
sobre la reforma laboral que el presidente Felipe Calderón envió a la Cámara de Diputados con el carácter de preferente, 
la dependencia detalla cuáles son las partes de la iniciativa que ya recibieron el aval de al menos dos de las tres fuerzas 
políticas que se requieren para aprobar una reforma. Detalla que puntos como el establecer un procedimiento sumario 
para los juicios en materia de seguridad social, reclamaciones sobre riesgos de trabajo, entre ellos, pensiones y fondos 
de vivienda, y así liberar recursos y tiempo para la atención de los conflictos laborales, tienen consenso de las tres 
fuerzas políticas. El Servicio Profesional de Carrera para los servidores públicos de la Junta Federal de Conciliación y 
Arbitraje es rechazado por el PRD; limitar la generación de salarios vencidos por despido injustificado a un año; si para 
entonces no se ha resuelto el juicio, se pagarán intereses de dos por ciento sobre una base de quince meses de salario, 
tiene el aval de los tres. Instalaciones adecuadas para personas con discapacidad; endurecer las sanciones en caso de 
trabajo para menores, al tipificar como delito la contratación de menores de 14 años, fuera del círculo familiar, 
adicionalmente se incorpora un listado de trabajos peligrosos e insalubres; la prohibición del acoso u hostigamiento 
sexual y de solicitar certificados de ingravidez o el despido por embarazo tienen el aval de PAN, PRI y PRD. También el 
mejorar las condiciones de trabajo de los empleados domésticos, donde se propone regular con precisión la duración de 
su jornada laboral, y establecer de manera expresa los periodos de descanso diario y semanal, que deben tener. Pero la 
parte relacionada con limitar el derecho de huelga y la democratización de la vida interna de los sindicatos tienen el 
rechazo del PRI y del PRD, porque en ambos partidos existen sindicatos fuertes cuyos dirigentes no están de acuerdo con 
implantar esa dinámica. (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Como presidente Calderón tuvo muy buena gestión; como panista, pésima: “Como presidente 
Felipe Calderón tuvo una muy buena gestión; como panista, pésima. Muchos en mi estado piensan que la elección de 
2012 se negoció en 2006 y que él dijo: ‘bueno, ¿quién es mejor, Obrador o Peña Nieto?’ y prefirió entregársela (la 
Presidencia) a Peña Nieto que al PAN mismo. La elección del 1º de julio fue a lo mejor pactada y quizá hubiésemos 
estado eligiendo a López Obrador si no se hubieran dado acuerdos; exageramos temas como la seguridad y se creó 
sicosis; el Presidente fue bueno para dar resultados, malo para venderlos. Quienes hacen estos juicios sobre la gestión 
del Presidente y deslizan incluso la posibilidad de un pacto con el PRI para entregar la banda presidencial a Enrique Peña 
Nieto el 1º de diciembre no son políticos de oposición ni integrantes del movimiento #YoSoy132, sino sus 
correligionarios. A iniciativa de Carlos Alberto Pérez Cuevas, jefe del PAN en la anterior legislatura de la Cámara de 
Diputados, decenas de sus colegas aparecieron en el video Voces y acciones de la LXI, dando sus opiniones sobre 10 
temas, entre ellos, figuras emblemáticas como Calderón o Vicente Fox, las elecciones 2012, el futuro del blanquiazul, las 
mejores acciones y asignaturas pendientes de los diputados. Grabado por Alejandro González Padilla, cineasta y 
publicista de Josefina Vázquez Mota en la campaña interna, el documental (los capítulos de Calderón y las elecciones se 
pueden ver en la página de Internet de La Jornada) busca reflejar la pluralidad de voces en Acción Nacional y dejar 
testimonio de los trabajos de su fracción parlamentaria. El segmento Felipe Calderón incluye a 22 diputados –quienes 
fueron grabados cuando estaban en funciones–, quienes mezclan halagos con reproches al Presidente. Uno de ellos es 
Pérez Cuevas, quien elogia las grandes obras del Ejecutivo, pero explica: Al no comunicar bien y sólo centrar el tema en 
el combate a la delincuencia, que de suyo reconocemos y era muy necesario, dejamos la oportunidad de demostrar al 
país todos los grandes logros que este gobierno hizo. Por lo menos tres de ellos plantean la posibilidad de un acuerdo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

11 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

electoral. Gumercindo Castellanos, entonces legislador por Jalisco, es quien menciona que en su estado muchos creen 
que la elección de 2012 se negoció en 2006. No quiero opinar al respecto, pero tampoco lo dudo, plantea, y señala la 
sospecha de que Calderón prefirió entregar la Presidencia al priísta que a López Obrador. Óscar Saúl Castillo, de 
Veracruz, admite en el capítulo Elecciones 2012 que quizá sus señalamientos tengan consecuencias, pero suelta: Me 
parece que nosotros no perdimos la elección el 1º de julio, sino que ésta fue pactada, y lo digo con toda responsabilidad, 
porque así me parece. A lo mejor estuviéramos religiendo a López Obrador si no se hubieran dado acuerdos. Añade: “Me 
queda claro que posiblemente haya habido hace seis años una mesa en la que habría tres actores conocidos del 
panismo: uno salió del PAN, de nombre Manuel (Espino). Por cierto, fue evidente su trabajo en favor del candidato del 
PRI, el hoy gobernador (Javier) Duarte. Luego hay otro actor que se espantó después del primer debate, porque la 
tendencia empezó a subir para López Obrador, y dijo ‘voto útil’: estamos hablando de Vicente Fox”. Del tercero ya no 
aparece información en el video. Felipe de Jesús Cantú no habla directamente de un pacto, pero expresa: Calderón jugó 
un papel muy importante abstraído de la campaña, no participa de ninguna manera, creo que eso nos hizo un gran daño; 
no sé qué pasa por su mente, pero me parece que él estaba pensando en 2018 y no en 2012. Mal panista Si en algo 
coinciden los panistas entrevistados es en que Calderón quedó en deuda como militante. Fue un presidente muy bueno 
en lo económico, muy valiente en la cuestión de seguridad; a mí me hubiera gustado más verlo comprometido con la 
campaña de Josefina, afirma Francisco Xavier Salazar, secretario del Trabajo del gobierno de Fox. Para mí ha sido el 
presidente más valiente, pero desgraciadamente queríamos que se diera esta continuidad a través de Josefina Vázquez 
Mota, que traía el tema y fue su coordinadora de campaña. No vimos un apoyo. Sé que debe mantener 
institucionalmente su gobierno; sin embargo, como panista nos quedó mucho a deber, señala Norma Salazar Vázquez. 
Calderón es frío, poco participativo; es una lástima y un poco triste, porque es un gran político y creo que él pudo, de 
haber querido, contribuir con mucho a la campaña de Acción Nacional, pero estuvo ausente, asegura el potosino Sergio 
Gama. Le faltó compromiso para la continuidad del panismo en el gobierno; sin embargo, entiendo su responsabilidad 
como primer mandatario de no involucrarse en el proceso electoral, añade María Antonieta Pérez Reyes, de Chihuahua. 
Su política de comunicación también es motivo de cuestionamientos recurrentes. Calderón fue un presidente que aplica la 
mano muy dura, incluyendo a la gente que lo rodea. Dio buenos resultados, pero fue malo para venderlos, considera 
Óscar Arce, presidente de la Cámara de Diputados hasta hace unos días. Al mandatario le hizo falta informar mejor sus 
logros, y no por un problema de inversión en comunicación, sino de que tal vez nos equivocamos en cómo la dirigimos, 
opina Adriana Fuentes, ex legisladora por Querétaro. Arrogancia, traición y mala copia del PRI Al evaluar la derrota 
panista en las urnas, los ex diputados reconocen fallas graves. Pérez Cuevas explica: “No sólo tenemos problemas de 
comunicación, sino de corrupción… Lo más grave que le pasó al PAN y que creo que es una lección muy dura de este 
2012 es que la gente dijo: ‘todos son iguales’, y ya no nos dio ningún valor”. Aunque la ex diputada Alba Leonila Fuentes 
cataloga a Calderón como el mejor presidente, se queja de la arrogancia de muchos panitas y denuncia que su equipo no 
lo respaldó. “(Calderón decía) que había que dar la prioridad a los que fueron leales y comprometidos y al parecer a mi 
Presidente se le olvidó y ellos lo traicionaron en esta elección y no a él: traicionaron al PAN. Hubo arrogancia; sí nos 
creímos ganadores antes de construir la victoria. No vimos lo que la gente nos gritaba y que lo vimos a través de las 
encuestas y minimizamos algunas cosas, exageramos temas, como el de la seguridad, que creo que perjudicó bastante a 
la sociedad, porque, en lugar de apreciar lo que se hacía en la materia, generó sicosis de miedo en muchos ciudadanos, 
especialmente en el norte del país, refiere Cantú Rodríguez. Colaborador de Vázquez Mota en su primer equipo, Cantú 
Rodríguez atribuye además la debacle electoral a los golpes dados por la disputa de poder hasta en la campaña y 
aconseja volver a los principios de Acción Nacional. Como él, Castellano Flores explica que en el PAN hubo desunión y 
golpes bajos. El PAN se echó a perder muy rápido en el gobierno; la gente de la cúpula creyó que esto se vivía día a día y 
que la gente tenía que compartir forzosamente el criterio del gobierno, y cuando lo digo me refiero a todos, incluyendo a 
los diputados, y nos alejamos de las causas de la gente, explica el bajacaliforniano Arce. José Bermúdez, ex diputado por 
Guanajuato, reconoce: Quisimos copiar en 12 años lo que en 70 años hizo el PRI, pero mal para luego advertir: “Nos 
ganó la soberbia, el decir: ‘ya estoy en Los Pinos’, pero sin tener un rumbo claro, políticas públicas que realmente 
cambiaran la vida del ciudadano”. Salazar arguye sobre la debacle: se cosecha lo que se siembra. Sembramos un partido 
que copió muchas mañas del PRI; llegó al PAN gente que no creía en nuestros principios ni valores, porque era el 
caminito para llegar al dinero y al poder, y eso lo nota la ciudadanía. A contracorriente de su partido, Enrique Torres 
califica la elección de muy turbia y cuestiona la inacción de las autoridades, mientras la ex diputada Antonieta Pérez se 
refiere a la inequidad brutal de recursos públicos en favor del PRI y la imposibilidad de anular los comicios. (Claudia 
Herrera, primera plana) 
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Criterio-Exigen explicar un pacto de secrecía Pentágono-Marina: El grupo parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en el Senado exigió al gobierno federal una explicación sobre el pacto de confidencialidad 
que firmó la Secretaría de Marina y el Pentágono de Estados Unidos en 2008. A través de un pronunciamiento, los 
nuevos legisladores federales solicitaron la comparecencia del secretario de Marina, Francisco Saynez, para que informe 
sobre el alcance y los motivos de dicho acuerdo. “Se pone nuevamente en el debate público la política exterior de 
entrega y obsecuencia del gobierno de Felipe Calderón con los intereses de la agenda de seguridad de Estados Unidos, 
en detrimento de la soberanía nacional, de los derechos humanos y la paz”, criticaron. “Es ya práctica común de los 
gobiernos panistas llamar eufemísticamente acuerdos a las negociaciones ocultas en materia de seguridad que realizan 
particularmente con el gobierno estadunidense”, puntualizaron. Tras condenar la opacidad con la que se ha manejado el 
caso de los funcionarios estadunidenses emboscados en Morelos por elementos de la Policía Federal, los perredistas 
criticaron la relación que ha mantenido el gobierno de México ante el estadunidense. Según los senadores, la conducta 
de la administración del presidente Felipe Calderón es violatoria de los preceptos constitucionales en materia de 
soberanía. “Estamos frente a un acto grave, una violación a la Constitución, a la Ley Orgánica de la Administración 
Pública Federal y la de Responsabilidades de los Servidores Públicos. Se trata de usurpación de funciones, acto que 
castiga tanto la legislación administrativa como la penal”, señalaron. “Es imponderable que el secretario de Marina 
comparezca ante el Senado de la República, para que explique bajo qué potestades se dio la firma del acuerdo en 
comento, y así fijar la ruta jurídico política que se debe seguir en el Congreso”. En el documento, los senadores del PRD 
consideraron inquietante la agresión que se registró el 24 de agosto contra funcionarios de Estados Unidos, quienes, 
afirmaron, son miembros de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA, por sus siglas en inglés). 
Criticaron que a la fecha, ni la Secretaría de Seguridad Pública, a la que pertenecen los presuntos agresores ahora en 
arraigo, ni la Secretaría de Marina, han externado una posición oficial sobre los hechos de violencia. “En especial, el 
secretario de Marina o la vocería del gobierno federal, no han emitido un comunicado oficial sobre la anticonstitucional 
firma del GSOMIA”, afirmaron. “De los hechos en Tres Marías hemos ido conociendo diferentes versiones a partir de 
información difundida por los medios de comunicación masiva, lo cual genera profundos cuestionamientos. ¿Qué 
actividad, oficial o no oficial, iban a realizar dos agentes de la CIA, supuestos diplomáticos, acompañados de un marino 
en una instalación militar en el cerro El Capulín, municipio de Xalatlaco?” El 29 de agosto, Reforma publicó que la 
Secretaría de Marina de México y el Pentágono de Estados Unidos tienen firmado desde hace cuatro años un pacto de 
confidencialidad. Dicho acuerdo es para intercambiar información de seguridad nacional y no revelar ésta ni las 
operaciones que hagan en función de ella a ninguna autoridad gubernamental, empresa, institución u organización ni 
incluso a un tercer gobierno. (redacción, página 18) 

Criterio-Cárdenas dice que tribus no apoyan a la ciudadanía: Cuauhtémoc Cárdenas acusó que en el PRD no se 
trabajó en el fortalecimiento del partido y advirtió que si el perredismo no asume una nueva posición, está destinado al 
achicamiento y al fracaso. “No ha habido en el curso de un sexenio, para no ir más atrás, trabajo de organización que 
hubiera permitido ampliar y consecuentemente fortalecer las bases ciudadanas y territoriales del partido. Donde las 
votaciones han sido bajas, siguen siendo en lo general bajas”, afirma en su artículo ¿Qué sigue para la izquierda en 
México?, publicado en su blog. El tres veces candidato presidencial y líder moral perredista, afirmó que luego de esta 
elección presidencial, en la que, asegura, predominó la impunidad, la prioridad de las fuerzas progresistas en el Congreso 
debe ser una reforma electoral que realmente sancione el exceso de gastos de campaña. al menos el PRD, apuntó, debe 
tener una línea política clara, acorde con sus principios, y ser un partido de propuestas, con iniciativa y compromiso 
permanente, principalmente quienes tienen responsabilidades de dirigencia partidaria, de gobierno y legislativas. El 
dirigente resaltó que no pueden repetirse las alianzas electorales con partidos que mantienen posiciones diametralmente 
opuestas a las del PRD, como sucedió en los últimos años con el PAN, pues eso provocó daños en el proceso federal. 
Aunque el PRD presume que la izquierda será segunda fuerza en el Congreso, Cárdenas considera que apenas hubo una 
ligera mejoría y que sus resultados siguen siendo bajos, criticables e insuficientes. “El PRD y si se quiere el conjunto de 
organizaciones partidarias de la llamada izquierda, si en realidad pretenden convertirse en alternativas de poder en lo 
nacional, deben realizar un serio e intenso trabajo de afiliación y organización por todo el país”, apuntó. En su escrito, en 
el que no menciona a Andrés Manuel López Obrador, hizo una evaluación estadística de los resultados del PRD en las tres 
últimas elecciones, en la que señala que en los comicios presidenciales del 1 de julio apenas lograron un 19.37 por 
ciento, sin contar los ganados en conjunto con el PT y Movimiento Ciudadano, mientras que en el 2006 fue del 28 o 30 
por ciento. El perredista de la “vieja guardia” argumentó que estas cifras muestran que la campaña de afiliación, que se 
dejó en manos de una empresa privada, no fue efectiva, además de que en los últimos seis años no hubo trabajo de 
organización para fortalecer las bases ciudadanas y territoriales del partido. El PRD, afirmó, no superó su condición de 
partido de confrontaciones internas y de cuotas para la asignación de cargos, e incluso, se les dio vida estatutaria en su 
condición de sectas, un ejemplo de ello fue la designación de coordinadores en ambas cámaras, que fueron elegidos por 
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el peso de las tribus y no por el perfil. LO QUE SIGUE Cárdenas consideró que el PRD debe apresurar la reconstitución y 
la formación de nuevos comités de base, dejar de lado actitudes sectarias, mantener una línea política clara, un partido 
de propuestas, con iniciativa y compromiso permanente. El político criticó la opacidad en la que se desarrolla el partido, 
por lo que advierte que tendrá que haber absoluta transparencia y para ello deben revisarse los mecanismos estatutarios 
de rendición y exigencia de cuentas. “Las alianzas electorales deben darse con fuerzas afines en lo fundamental, tanto en 
lo que respecta a lo local como a lo nacional, y siempre con base en propuestas transparentes respecto a cómo se 
enfrentarán las cuestiones locales, cuáles serían las agendas legislativas y qué actitud se asumiría en relación a los 
problemas nacionales”, indicó. Se componen y recomponen en función sólo de los intereses personales de los dirigentes 
o, en el mejor de los casos, de los particulares intereses de los grupos. Ni país ni partido han contado en estos casos. El 
partido de tribus y cuotas, de sectarismos y oportunismos, de clientelas y no de militancias libres y conscientes, está 
destinado al achicamiento y a los fracasos”, advirtió. (redacción, página 19) 

El Universal-Dispuestos PRI y PRD a analizar reforma laboral: Las fracciones de PRI y PRD en la Cámara de 
Diputados expresaron su disposición a revisar la iniciativa de reforma laboral que envió el sábado el presidente Felipe 
Calderón. Priístas y perredistas afirmaron que el gobierno federal no cabildeó previamente la iniciativa, pero se dedicarán 
a analizarla “a fondo”. El legislador priísta Carlos Aceves del Olmo, sindicalista y dirigente de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), dijo que están dispuestos a aprobar una reforma en materia laboral, siempre y cuando no 
se atropellen los derechos de los trabajadores y se respete el artículo 123 de la Constitución. “Lo que sea viable se 
aceptará, lo que no, no”, precisó. El coordinador de los diputados perredistas, Silvano Aureoles, señaló: “Si la iniciativa 
incluye los temas que el PRD ha planteado, no habría problema para su aprobación. Si no es así, se trabajará para incluir 
las propuestas de la izquierda”. En el sector obrero, organizaciones como la CTM, la Unión Nacional de Trabajadores 
(UNT) y otras afiliadas al Congreso del Trabajo, como la Confederación Obrera Revolucionaria (COR), la Confederación 
Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y el sindicato ferrocarrilero afirmaron que no aceptarán ser auditados, 
como plantea la propuesta presidencial de carácter “preferente”, es decir, los diputados tendrán 30 días naturales para su 
dictaminación. Agregaron que de acuerdo con sus estatutos, periódicamente rinden cuentas a sus agremiados sobre el 
destino de las cuotas obreras. Los abogados laboristas Manuel Fuentes Muñiz y Arturo Alcalde coincidieron en que la 
iniciativa beneficia más al sector empresarial (Ricardo Gómez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Por qué arraigados y no consignados?: A menos de que haya una acción concertada entre la CIA, la embajada 
estadunidense, la Secretaría de Marina y la PGR para quebrantar (cascar o hender algo; ponerlo en estado de que se 
rompa más fácilmente: Diccionario de la Lengua Española) la imagen de la Secretaría de Seguridad Pública federal y 
golpear a su titular, Genaro García Luna, los 12 policías federales implicados en la persecución y balaceo de la camioneta 
con placas diplomáticas en Tres Marías deben ser desarraigados, ipso facto, y puestos a disposición de un juez del orden 
común. De hecho, el desarraigo era aplicable desde el mediodía del jueves, cuando la subprocuradora de Control 
Regional, Procedimientos Penales y Amparo de la PGR, Victoria Pacheco Jiménez, tomó su declaración a Salvador Vidal 
Flores Pérez, el director de Protocolo del Instituto Nacional de Antropología e Historia, cuyo secuestro, desde la noche 
anterior, motivó la búsqueda de los delincuentes y la presencia de esos mismos agentes federales al amanecer del 
viernes 24 de agosto en la zona en que había sido liberado y en la que se produjo el desafortunado incidente. El 
testimonio del funcionario a la PGR fue rendido por iniciativa propia, a fin de que supiera que los policías que mantiene 
bajo arraigo acudieron a ese lugar preciso a causa del plagio al que sobrevivió y el trato profesional y cálido que los 
agentes le brindaron. Únicamente los sospechosos de delincuencia organizada pueden ser sujetos de arraigo y los 12 
federales, por más que hayan participado en un suceso tan lamentable, son probables responsables de delitos del fuero 
común y debieran ser puestos a disposición de un juez que, en un plazo no mayor a 72 horas, determinaría su situación 
jurídica. Si bien la persecución y acribillamiento de la camioneta en que viajaban un capitán de la Marina Armada y dos 
falsos “diplomáticos” (probables “contratistas” de la CIA sin acreditación en Relaciones Exteriores, que por esto mismo 
fueron sacados cuanto antes del país) pudo apestar a “emboscada”, como afirmó la embajada estadunidense, también lo 
es que los policías (todos uniformados: dos en un Chevy civil propiedad de la PF y otros diez en tres patrullas claramente 
balizadas) buscaban a una banda de secuestradores y se toparon con una camioneta en un maltrecho camino y, por más 
que portara placas diplomáticas, bien pudo ser percibida como sospechosa. De manera sorprendente, pese a tener las 
atribuciones de Ministerio Público (se supone que actúa de buena fe), para la subprocuradora Pacheco Jiménez no fue 
ministerial la declaración que de su secuestro y los inculpados le hizo el director de Protocolo del INAH. ¿Servirá de algo 
la corroboración que del secuestro hizo ayer el jefe de la División de Seguridad Regional de la Policía Federal, Luis 
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Cárdenas Palomino, para que la PGR desarraigue y consigne sin demora a los arraigados? Esta noche, mañana y el 
miércoles, en El asalto… por MILENIO Televisión, una detallada conversación con el hombre clave del caso. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Precise qué entiende por éxito, señor Peña Nieto: Enrique Peña Nieto debuta como presidente electo jugando con 
la palabra éxito. Dice: “Es momento de escribir, entre todos, un nuevo capítulo de éxito en la historia de México”. ¿Nuevo 
capítulo? Hay miles de aforismos sobre la palabra. Del obtener lo que se desea, de Emerson, al “eso” que disimula un 
montón de disparates, de no sé qué autor, a la sofisticada consumación del espíritu sereno, de que hablaba R.L. 
Stevenson. Sería útil que comenzara a precisar qué entiende él por éxito. Como viene una temporada de buenos deseos, 
dejo una lista de seis puntos para cotejarla dentro de seis años. Espero no ser muy ambicioso: Éxito= pasar del 
sentimiento fatalista al de un país en construcción y con futuro, especialmente en los jóvenes: sumarlos, bien, al mercado 
formal, reanimarlos con realidades. Éxito= sacar a la economía del estancado ingreso per cápita de entre 9 mil y 10 mil 
dólares y ponerla camino a la tierra prometida por las proyecciones de Goldman Sachs: 18 mil dólares en 2025. Éxito= 
replegar a los criminales. Algo parecido a lo que, con los asegunes que se quiera, se hizo en el DF y Baja California. Y 
poner a raya a las plagas de este siglo: de la extorsión a la trata de personas. Éxito= ir de un país de 50 empresarios 
notables a uno de 10 mil. Éxito= ser recordado como el presidente que inició un incontrovertible repunte educativo y 
depuró y dignificó las mejores instituciones públicas: de las guarderías al seguro popular, pasando por la cultura y las 
artes. Éxito= que se deje de polemizar tanto sobre democracia y libertades cotidianas, porque ya no sea tan necesario. Y 
habría cien puntos más.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que como para que no quede duda de la tersa transición entre el gobierno saliente y el entrante, el presidente electo, 
Enrique Peña Nieto, acudirá como el invitado principal al mensaje de Felipe Calderón con motivo de su sexto y 
último Informe de gobierno. 

Pero eso sí, como es el día de Calderón, Peña Nieto no hará declaraciones a los medios. ¿Será? 

:Que aunque ella ya regresó a México, los operadores de redes sociales de Josefina Vázquez Mota deben seguir de 
vacaciones. 

A diferencia del resto de los ex candidatos, en el perfil de la cuenta de Twitter de Josefina aún se lee “candidata del 
PAN a la Presidencia de México…”, y eso que desde el viernes se dio la declaratoria de presidente electo. 

:Que el tema de la iniciativa preferente, pieza fundamental de la flamante reforma política, no está del todo claro. Al 
menos entre los priistas. 

En San Lázaro, el coordinador Manlio Fabio Beltrones considera que los 30 días que aplican para dictaminarla 
comienzan a contarse una vez que se conforman las comisiones. Pero en el Senado, el coordinador Emilio Gamboa dice 
que el procedimiento es al revés: primero se recibe la iniciativa y después se instalan las comisiones, todo dentro del 
mismo plazo. 

:Que el testamento de Roberto González Barrera marca que 50 por ciento de su patrimonio quedará en manos de su 
esposa y el otro 50 por ciento en las de sus hijos y nietos. 

Todo dentro de un fideicomiso que garantiza la continuidad de empresas tan fuertes como Gruma y Banorte, donde se 
confirma a Guillermo Ortiz y Alejandro Valenzuela como presidente y director del grupo financiero, respectivamente. 

El albacea es quien durante muchos años fuera brazo derecho de don Roberto, Eduardo Livas Cantú, hijo del ex 
gobernador de Nuevo León, Eduardo Livas Villarreal. 
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:Que a nadie sorprendió el tuit en que Andrés Manuel López Obrador dijo que no se retira de la política. 

No es la primera vez que López Obrador se desdice y tampoco nadie le creyó cuando comentó en una reunión con 
empresarios que si no ganaba la elección se iría a la propiedad en Tabasco que llama La Chingada. 

:Que Marcelo Ebrard eligió de manera muy conveniente la primera semana de septiembre, luego de que se definió la 
elección presidencial y se entregó el último Informe de Calderón, para realizar un viaje internacional. 

El jefe de Gobierno del DF ya está en Italia, dando conferencias sobre movilidad urbana y otros temas de las políticas 
públicas en la Ciudad de México. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... El relegítimo 

De poco sirvió que apenas el 28 de junio, tres días antes de la elección, Andrés Manuel López Obrador haya firmado en el 
IFE un pacto de civilidad con el resto de los candidatos a la Presidencia en el que se comprometía a respetar las 
decisiones del IFE y del Tribunal Electoral. Si bien virtualmente todas las acciones y circunstancias que posteriormente 
usaría como pretexto para cuestionar la elección ya habían tenido lugar, el candidato estaba todavía instalado en la 
República Amorosa y buscaba mandar a los electores el mensaje de que ya no era el político que mandó al diablo a las 
instituciones en 2006. 

Después vino la impugnación que se desarrolló de conformidad con la ley. Al final, como se esperaba, pocos pensábamos 
que López Obrador terminaría por aceptar el resultado. El tabasqueño nunca ha reconocido una derrota electoral. 

Lo que a mí me sorprendió en las últimas semanas fue la banalidad de las pruebas que presentaba: camisetas, tasas, 
chivos, gallinas, tarjetas de Soriana para miembros de la CTM, tarjetas de Monex a nombre de representantes del PRI. 
Cuestionó la elección federal, pero no todas las demás en que la izquierda tuvo buenos resultados. ¿Realmente algún 
magistrado podría aceptar éstas como pruebas de la modificación de cinco millones de votos? El magistrado Salvador 
Nava, uno de los ponentes, sin embargo, se refirió este jueves 30 de agosto a los argumentos del Movimiento Progresista 
como “vagos, generales e imprecisos”. La votación final de los siete magistrados fue unánime a favor de la validez de la 
elección. 

La República Amorosa ha terminado. Andrés Manuel López Obrador rechazó este viernes 31 de agosto el fallo del 
Tribunal Electoral. “Las elecciones no fueron limpias, ni libres, ni auténticas... Aunque nos sigan atacando de malos 
perdedores, locos, mesiánicos, necios, enfermos de poder, y otras lindezas, preferimos esos insultos a convalidar un 
triunfo corrupto y de complicidades que está destruyendo a México”. Andrés Manuel hizo, de hecho, un llamado a “la 
desobediencia civil”, que “es un honroso deber cuando se aplica a los ladrones de la esperanza y la debilidad del pueblo”. 

Parecería muy fácil decir que no importa, pero sería mentira. Las impugnaciones de López Obrador le han causado ya un 
daño profundo a la democracia mexicana. Sirvieron en el 2007 para desmantelar un IFE ciudadano por haber cumplido 
con su trabajo. Hoy sirven para descalificar a los nuevos consejeros del IFE y a los magistrados del Tribunal. López 
Obrador es en buena medida responsable de que se mantenga una incredulidad de entre 30 y 50 por ciento de los 
mexicanos hacia un sistema electoral que es uno de los más transparentes y garantistas del mundo. 

Nadie puede dudar del carisma personal y la fuerza política de López Obrador. Que un político haya conseguido 15.8 
millones de votos apenas seis años después de la toma del Paseo de la Reforma es sorprendente. Sus convocatorias 
siguen llenando las plazas y las calles, principalmente de la ciudad de México, pero también de otras localidades del país. 

Hubiera sido maravilloso que Andrés Manuel utilizara este capital político para impulsar un verdadero programa de 
izquierda para el país. Pero está prefiriendo convertirse nuevamente en “presidente legítimo” de México, el político que 
ganaría todas las elecciones si no hubiera una conspiración de empresarios, dueños de medios, políticos, funcionarios del 
IFE, magistrados y ciudadanos empeñados en impedirle cumplir su sueño de llegar a la Presidencia. 
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LISONJEROS 

Los legisladores que expulsaron al Presidente del Congreso los 1o. de septiembre pensaron que le ganaban una batalla. 
Lejos de eso. Hoy nadie presta atención al inicio de la legislatura y el Presidente ofrecerá hoy un mensaje ante una 
concurrencia tan lisonjera como la que tenían los viejos presidentes del PRI. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El buscapiés de Calderón  
  
DURÓ MESES el debate acerca de una nueva legislación laboral en la legislatura recién terminada. Se llegó a la 
contradicción de que el PRI retirara su propia iniciativa luego de que el equipo de Enrique Peña Nieto pidiera no meter 
ruido en tiempos electorales. Ahora el presidente Felipe Calderón ha enviado una nueva propuesta en la materia, que 
forma parte de la agenda del PAN, no del PRI, y que pondrá en caja de cristal la magnitud de los compromisos del 
Revolucionario Institucional y del presidente electo, en la materia.  
   
LA INICIATIVA no sólo tiene carácter preferente —es decir, que el Congreso no puede eludir su discusión y dictamen, en 
favor o en contra—, lo que aprovecha las recientes reformas en materia política. La propuesta presidencial se presenta 
“recargada”, es decir, más ambiciosa de lo que fue en la pasada legislatura, pues propone transparentar el 
funcionamiento de las corporaciones sindicales, una de las piedras de toque del PRI. Bien vista, puede ser también una 
palanca que permita a Peña Nieto impulsar transformaciones en la relación entre el gobierno y los gremios. Es posible 
que el mexiquense tenga la voluntad de hacerlo; falta ver si lo dejan.  
   
ENLACE, el sistema de evaluación educativa concluido en días recientes, arroja avances, pero exhibe que más de la mitad 
de los estudiantes de primaria y secundaria se encuentran en niveles deficientes en disciplinas básicas como español y 
matemáticas. Mejor no preguntemos sobre las destrezas necesarias para competir en un mundo globalizado. 
Corresponde al ahora secretario del ramo, José Ángel Córdova, plantar cara ante lo que se evidencia como un fracaso 
sistémico de la política educativa.  
   
EL AGRAVIO que se viene construyendo entre la Procuraduría General de la República y el Poder Judicial de la Federación 
se extendió la semana pasada a procuradores de todo el país que se reunieron en Campeche. Ellos, junto con la 
procuradora General de la República, Marisela Morales, se quedaron esperando al ministro presidente Juan Silva Meza, a 
quien se vio el viernes, con todos sus colegas de la Corte, en la ceremonia de entrega de constancia de mayoría a 
Enrique Peña Nieto por parte del Tribunal Federal Electoral, que preside Alejandro Luna Ramos.  
   
PALACIO NACIONAL será hoy el escenario del inicio del adiós de Felipe Calderón Hinojosa. Su mensaje con motivo del 
sexto y último informe de gobierno ha estado precedido por una campaña con spots televisivos que muestran a un 
Calderón satisfecho y agradecido con sus compatriotas. Nos dicen, sin embargo, que el michoacano tiene todavía 
programadas diversas acciones con las que pretende demostrar que aún le quedan 90 días al frente de la Presidencia.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UNA DE DOS o Felipe Calderón tiene muchas ganas de informar lo que hizo en el último año... o tiene mucha necesidad 
de ser escuchado. 

NO CONTENTOS con saturar de spots las señales de radio y televisión, los estrategas de Los Pinos también se están 
metiendo hasta los oídos de los ciudadanos. 

MILES DE PERSONAS recibieron el fin de semana una cortés llamada del Presidente de la República -grabada, por 
supuesto- para contarles en menos de dos minutos lo bien que ha hecho las cosas. 
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LA PROMOCIÓN del mandatario continuará hasta el jueves, pues la ley le permite hacerlo durante los cinco días 
posteriores a la entrega de su informe de gobierno, cosa que sucedió el sábado. 

HABRÁ QUE estar al pendiente sobre el mensaje que dé hoy en Palacio Nacional, pues más que un reporte se espera un 
mensaje de despedida. A ver qué dice. 

EN LOS PASILLOS de la Suprema Corte de Justicia hay preocupación por la salud del ministro Sergio Valls. 

LUEGO DEL receso judicial de la segunda quincena de julio, Valls se ausentó toda la primera semana en que la Corte se 
dedicó a analizar el tema del fuero militar. La ausencia fue atribuida a chequeos médicos de rutina. 

VALLS regresó el 13 de agosto y todo parecía ir bien, pero quienes lo han visto en privado comentan que es evidente su 
malestar. 

EL MINISTRO no acudió a la sesión de Segunda Sala el miércoles pasado -nuevamente por chequeos médicos-, ni 
tampoco a la del pleno del jueves. 

ANTE ESTO sólo queda desearle una muy pronta recuperación al ministro Valls. 

MUNICIPIOS endeudados hasta las cachas. Gobiernos estatales rompiendo récord en nivel de pasivos y pidiendo todavía 
más para poder cerrar el año. 

Y, ANTE tanta deuda, ¿a qué santo se están encomendando? A la Santísima Federación Auxiliadora, pues esperan que los 
apoyos salgan del Presupuesto federal. 

¿DÓNDE ocurre esto? Desgraciadamente, cada vez es en más estados y municipios que siguen aplicando la política de 
sea populista ahora y que paguen otros después. 

LA COSA es que ven la tempestad y no se hincan, pues nadie habla de programas de austeridad o de mejorar la 
captación de ingresos para cerrar el 2012 y enfrentar el 2013. 

TOOODOS siguen atenidos al pastel que repartirá la Federación que, por cierto, muy pronto cambiará de administrador y 
dejará de ser de San Felipe de Jesús para pasarle la bolita a San Enrique Copetón. ¡Amén! 

EL QUE lanzó la piedra y emprendió la huida fue Vicente Fox. 

EL GUANAJUATENSE estará un mes fuera de México pues visitará India, China, Japón y Canadá en busca de 
"inversiones" para su Centro de Estudios. 

PERO, fiel a su estilo, el ex Presidente criticó duro a Felipe Calderón al decir que la lucha contra el crimen organizado 
fracasó y que, además, en este sexenio se recicló la pobreza. 

Y SIGUIÓ: también llamó mentiroso al mandatario por informar del nuevo yacimiento de petróleo encontrado en el Golfo 
de México, pues de acuerdo con Fox, ¡ya existía! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Cuidado con los talamontes: Hidalgo es un estado ligado a la naturaleza. Su entorno y belleza territorial le han 
permitido crecer demográficamente con cierto respeto al medio ambiente (no en todos lados) y con una cultura milenaria 
en comunidades sobre lo que significan las especies naturales y animales. La preservación de estos elementos siempre 
ha sido objeto de pugnas en diversas regiones de la entidad; cuando no se trata del agua, es por las plantas de maguey 
o por los bosques y áreas naturales. El caso es que todas las figuras sociales han tenido o tienen participación dentro de 
la lucha por el medio ambiente y sus políticas. Al ser los recursos maderables una importante fuente de ingreso para 
regiones ricas en este tipo de material, como el Valle de Tulancingo, el Corredor de la Montaña, el Parque de los 
Mármoles, la Sierra Alta, entre otras regiones colindantes a Querétaro y San Luis Potosí, también se vuelve un tema 
delicado y que vulnera los territorios que en ocasiones son saqueados por talamontes o taladores (personas que se 
dedican a la obtención de la madera de forma indiscriminada para la venta de dicho insumo). En Acaxochitlán, uno de los 
municipios del Valle de Tulancingo, en donde los bosques son húmedos y propicios para las especies como el pino y el 
cedro, principalmente, se ubica una de las comunidades con más riqueza natural: Zacacuautla.  Desde hace varios años, 
la Asociación Ocote AC se ha encargado de difundir información sobre lo que ocurre en la zona y regiones aledañas en 
cuanto a la tala indiscriminada de árboles y la deforestación que está terminando con la fauna y flora de la localidad. Ahí, 
existen más de 50 hectáreas de bosque que busca ser reclamado por dos partes en conflicto; una amparada en una 
licencia ambiental que le permite su explotación y otra que no desea que se toque dicha zona por temor a la 
deforestación y devastación de la misma.  Desde 2007, en la Agenda Verde del gobierno federal, a través de la 
Procuraduría Federal para la Protección al Medio Ambiente (Profepa), se informó de la inspección permanente en centros 
de almacenamiento y transformación de materia primas forestales, como el que se ubica en Acaxochitlán. Según la 
dependencia nacional, desde ese entonces se ha logrado reducir la excesiva capacidad instalada de transformación que 
es aproximadamente de tres veces más de la autorizada anualmente. En los últimos 5 años, las autoridades federales 
han asegurado en los bosques de Zacacuautla, más de 15 aserraderos, 244 metros cúbicos de madera clandestina en 
rollo y diverso equipo y maquinaria utilizado para tala ilegal. Incluso para la autoridad municipal de Acaxochitlán, el corte 
de madera clandestina se constituye como el principal delito de la región, por encima de la delincuencia común o 
inseguridad habitual. La tala ilegal, pues, es otra modalidad del crimen organizado.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

GRATITUD NO ES COMPLICIDAD 

Curiosas son las formas como entienden algunos la gratitud, sobre todo en el ejercicio periodístico.  
Porque sucede que para algunos, la gratitud del periodista, en caso de que deba algún favor, lo debe pagar con silencios 
en casos de errores y fallas, por graves que éstas sean del personaje que supuestamente hizo el favor, y en todo caso 
quemarle incienso y magnificar-suponemos- sus acciones e iniciativas para pagar sus dádivas y generosidades. En ese 
escenario, el personaje que hace los favores supera la institución, que se supone es la que realmente vale, porque con o 
sin personaje de por medio la institución es lo realmente importante. Pero para algunos, en el momento preciso, es el 
personaje del poder el que vale, incluso sobre la institución, lo que crea grupos de poder que la dañan gravemente. 
Entiendo que para la gente de poder, sea en el gobierno, en los sindicatos, en la universidad, o en los partidos políticos, 
siempre habrá de resultarles mucho más benéfico gente que les diga la verdad, comunicadores que abiertamente 
escriban lo que todo mundo ve de fallas y errores, para que se corrijan; que verse rodeados de gentes que todos los días 
les mientan diciéndoles que todo va bien, que sus idea son únicas, que sus planes son geniales, que poco les falta para 
ser dioses. En nuestro caso personal, desde el principio hemos señalado lo incorrecto que resulta que una institución 
educativa no permita la apertura total de posibilidades para maestros, y la presión para algunos de ellos, que incluso ha 
desembocado en su salida forzada, en tanto que se incrementa la intromisión de la casa de estudios con proyectos bien 
hechos, eso sí, pero en la política de grupo de quien manda en la casa de estudios. No hemos cambiado nuestro punto 
de vista y nuestra opinión, porque no han cambiado las cosas. Y no por eso nos sentimos enemigos de nadie, porque 
finalmente es nuestro trabajo ser periodistas, y esto no nos hace traer en la mano una espada o un incensario como 
parecen pensar los filósofos de la gratitud. Vemos los hechos y de manera responsable, damos nuestro punto de vista, 
siempre con la esperanza de que las cosas mejoren para bien del estado y de nuestro entorno. Tocará a las partes 
protagonistas decidir si nos toman en cuenta o si nos ignoran. Sabemos, como un gran  número de hidalguenses, que le 
debemos mucho a la universidad, como institución, y que en su momento, en nuestro caso, cuando los tiempos se 
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cumplan, acudiremos a la institución para cumplir el compromiso adquirido, del apoyo para un doctorado, que cada vez 
está más cerca. Dicen que para ser buen periodista hay que ser primero buenas personas, y nosotros nos sentimos 
buenas personas, que no usamos las páginas de nuestro  diario para hacer daño, y eso lo saben quienes nos conocen 
bien, no quienes hablan de nosotros de oídas y nos dan un origen falso, o intentan sembrar dudas sobre otros temas que 
ni la pena vale tocar. Nuestro oficio es el periodismo al que hemos dedicado nuestra vida, y a lo mejor por eso molesta, y 
no se vale que de pronto alguien pretenda ponernos un incensario para ser agradecidos.  El hombre del poder sabe cómo 
somos y que no actuamos de mala fe. Sabe también que no cambiaremos mientras las cosas sigan igual. Pero también 
que somos gente de esperanza, que esperamos con alegría mejores días para el estado y para nuestra gente, en la 
confianza, la amistad y los más altos ideales. Por lo demás parece lógico anotar que esta será la primera y única ocasión 
que usaremos este espacio de opinión, para dar respuesta a señalamientos a nuestra persona, hechos por articulistas, 
que si bien firman sus trabajos, es evidente que recibieron la orden de hacerlo y la respectiva documentación de quien 
ordenó su realización. Al periodista lo avala una historia de vida y los hechos concretos de su trabajo, y a eso me atengo.  
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

La mesura de Osorio: A partir de que apenas concluido su mandato se sumó al equipo del aún gobernador del estado 
de México y que semanas después fue designado delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de la vecina entidad, Miguel Ángel Osorio Chong atrajo reflectores al mismo tiempo que 
críticos, detractores, fuego amigo, ataques opositores y mediáticos que libró hábilmente. Eso lo consolidó como un 
efectivo operador político y electoral además de ser un hombre cercano a Enrique Peña Nieto, quien en días recibirá su 
constancia de presidente electo, tras el fallo favorable del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
en medio de las descalificaciones de dos veces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, por tanto se augura 
un cargo de primer nivel para el ex gobernador hidalguense. Osorio Chong, atrajo tanto los reflectores ya como 
secretario de Organización del CEN del PRI, que se convirtió en blanco de embates, que llevaron a sus enemigos a 
fabricar documentos bancarios para involucrar a sus hermanos en supuestas transacciones financieras que fueron 
aclaradas legalmente, pero que obligaron a repensar su estrategia de imagen para diluir esa clase de ataques. Integrante 
del llamado equipo de transición que nombró Peña Nieto, como responsable de establecer acuerdos y dialogo con todas 
fuerzas políticas, lo mejor que le pudo pasar es que un antecesor en el gobierno hidalguense, Jesús Murillo Karam fuera 
nombrado responsable de la defensa jurídica del triunfo del candidato presidencial priista, porque la atención se centró 
en el realmontense convertido para muchos en efectivo consultor. Miguel Ángel Osorio, mostró mesura, asumió en las 
últimas semanas una actitud discreta, se bajó el perfil y espera paciente la decisión de quien gobernará al país los 
siguientes seis años, los observadores le ubican en las secretarías de Gobernación o de Desarrollo Social, lo cierto es que 
formará parte del equipo del presidente Enrique Peña Nieto y su perfil como su edad además de la cercanía le crean un 
escenario positivo para su crecimiento. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Personajes: Ahora que soplan vientos de cambio en todo el país hay hidalguenses destacados en política cuyo destino 
será más que interesante observar pues están enfilados en posiciones estratégicas, dentro y fuera de la entidad. Carolina 
Viggiano Austria, quien fuera coordinadora de la Comisión Metropolitana en la LXI legislatura federal y ya parte 
preponderante del equipo del presidente Enrique Peña, es desde mi perspectiva la mujer hidalguense que, merced a su 
trabajo, capacidad y logros, más se destaca en política dentro de la historia local. Varias veces contendiente a la 
nominación priista para la gubernatura de Hidalgo, Viggiano Austria tendrá un impulso a su carrera a partir del 1 de 
diciembre que la ubicará en una proyección nacional. Carolina Viggiano no consiguió ser candidata al senado, como fue 
su intención hace casi un año; sin embargo, supo digerir el traspié, replanteó sus metas y hoy tiene ante sí un amplio 
catálogo de oportunidades que bien la pueden llevar a conseguir su deseo de gobernar la entidad. A escala local, el 
diputado Onésimo Serrano concluyó su gestión al frente de la CNC y a pesar de las críticas por exceder el periodo, 
asumió como propio el desgaste para sostener el proyecto del PRI hidalguense inmerso en ese momento entre dos 
elecciones trascendentales, la de gobernador y luego, Presidente de la República. Onésimo Serrano se convirtió en una 
especie de especialista en situaciones de crisis pues mientras perdía el aprecio del grupo Huichapan, supo mantenerse 
vigente en las altas esferas del servicio público donde labora desde los 17 años, una larga carrera en la que destaca su 
función bajo la tutoría de personajes como Ernesto Gil Elorduy. Mencionado para muchos cargos, hoy Serrano se 
mantendrá en su papel preponderante dentro del Congreso local, ya que sobre sus hombros recae la orfandad de la 
bancada priista que en Ramón Ramírez simplemente no encuentra nada por más que busca. Fiel al proyecto del 
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gobernador Francisco Olvera, conocedor de las formas tricolores, Serrano siempre desmiente cualquier futurismo sobre 
su destino inmediato, pero las tareas que el gobierno estatal le encomienda dentro y fuera dejan muy claro que su papel 
en la estructura oficial va más allá de un simple diputado. (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… Gabinete: la carrera que viene 
En los próximos meses seremos testigos de una carrera política equiparaba sólo a la contienda por la presidencia de 
México: la carrera por los cargos en el gabinete de Enrique Peña Nieto. Ya nada tendrán que ver Josefina, Andrés Manuel 
o Gabriel. 

Ahora toda trata acerca de Luis, Miguel, Jesús Pedro, quienes están en el primer equipo del presidente electo y buscan 
estar lo mejor posicionados para los próximos cinco años de gobierno federal. 

De un vistazo parece que todo está “planchado” en el equipo del exgobernador mexiquense, pero el estar dentro del 
primer círculo no garantiza que en el periodo de transición los actores se den patadas por debajo de la mesa, o uno que 
otro codazo cuando el rival esté descuidado. 

´Hay políticos que afirman que durante su campaña se cuidan mucho de no dejar ver a sus compañeros de equipo a cuál 
cargo público podrían acceder luego de que el candidato gane en las urnas. No lo hace, explican, porque entonces los 
colaboradores estarían pensando no en la campaña, sino en el puesto a recibir, ya fuera de su agrado, o no. 

Si todo es como nos lo dicen, entonces Peña Nieto nunca dijo a sus amigos y colaboradores a què oficina los mandaría a 
despachar en caso de ganar. Seguramente esa lista seguirá siendo un misterio en las semanas por venir. Y es en ese 
tiempo donde los periodistas de diferentes medios nos encontraremos con rumores, filtraciones e incluso material a favor 
y en contra de los posibles miembros del gabinete. 

La carrera apenas inicia. Muchos tomarán la salida, pero no sabemos quiénes llegarán y, sobre todo, en qué posición. 
(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… El México que viene  

Si el próximo 9 de septiembre ocurre una marcha política, o deja de haberla, podría ser un hecho que se inscriba en las 
páginas de la historia nacional. Ello, en realidad, no resolverá, de ninguna forma, los graves problemas sociales, políticos 
y económicos que más agobian a nuestro país. No es que pretenda minimizar la justa estatura del señor Andrés Manuel 
López Obrador, porque bien a bien, la generalidad de la sociedad mexicana lo tiene perfectamente medido. No, el señor 
López no es el problema más importante del México actual, pues los desequilibrios sociales, representan, sin la menor 
duda, el reto más importante para el presiden-te electo, Enrique Peña Nieto. Es decir, la pobreza económica y financiera, 
en la que vi-ven millones de compatriotas, debe captar la total atención del nuevo presidente, por sobre acciones que 
sólo pretendan desestabilizar la unidad nacional. La ruta a seguir, que será anunciada por el ex presiden-te legítimo (que 
seguramente piensa reelegirse en ese cargo) habrá que saber dimensionarla; sus manifestaciones pueden inscribirse en 
su derecho ciudadano pero, difícil-mente esas marcas nos colocarán en una mejor posición global de desarrollo. Porque 
el problema de la inseguridad nacional, con el que no pudo el presidente Calderón, requiere de una atención permanente 
y de una estrategia que no únicamente se circunscriba a mayor presupuesto que se invierta en balas. Los millones de 
jóvenes universitarios que egresarán de las aulas en los años por venir, seguramente requirieran de espacios laborales y 
las in-conformidades poselectorales de nada servirán para atender en lo inmediato asuntos de esa naturaleza. No importa 
si nuestros jóvenes comulgan con el centro, la izquierda o la derecha, no importa si están entre los 1320 en el Frente 
Juvenil de los priístas, lo importante es inscribirlos en las fuentes laborales. Así, la federación debe generar las 
condiciones, para que al egresar de las aulas, los universitarios encuentren un espacio en el que puedan laborar e 
integrarse al fortalecimiento de la economía nacional. Importa que el campo vuelva a producir y que los millones de 
mexicanos que viven de la agricultura y la ganadería obtengan el ingreso suficiente para no tener que emigrar en busca 
del llamado sueño americano. Si el "Peje" convoca a al estallido social o decide aliarse con los poderes fácticos 
especializados en sembrar violencia y lavar dinero, será su responsabilidad histórica; sin embargo, los problemas y re-tos 
que el país tiene por delante siempre serán mucho más grandes que cualquier frustración de políticos mezquinos 
(Edmundo Pineda, página 09) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que las posibilidades para que el ex diputado federal Jorge Rojo se integre al gabinete estatal cada vez son menos, 
pues dicen que a partir de su alianza con el Grupo Universidad de Gerardo Sosa ha calado hondo entre la militancia 
tricolor, por lo que dicen ya están pensando en alguien más. Por lo pronto, dicen que ya se avecinan algunos cambios en 
la estructura de Gobierno, con eso de las próximas elecciones para diputados locales, a las que dicen, ya se apuntan 
algunos secretarios estatales. 

: Que por fin Guadalupe Orona cedió a retirarse con todo y su plantón de la plancha de la Plaza Juárez en Pachuca, 
pues dicen que ya preparaba una mega marcha para el día del segundo informe del gobernador del estado. Dicen que en 
el Gobierno ya le prometieron que cumplirán algunas de las peticiones después de que Orona mantuvo a personas de 
escasos recursos y de la tercera edad por más de tres meses a acampar a las afueras del Poder Ejecutivo. A ver si 
después del informe no regresa a los pliegos petitorios exagerados, por encima de los intereses de la población. 

: Que quien ya se frota las manos y se le ponen en los ojos signos de pesos es al líder de la Federación Única de 
Trabajadores del Volante (FUTV) en Hidalgo, Rufo Navarrete, quien ya se vio como se incrementa su negocio de 
taxis luego de que en el Instituto Estatal del Transporte analizan incrementar la tarifa mínima para los taxis. De 
darse este incremento, el líder del IET, Roberto Terán, debe saber que lo hace en un mal momento, pues con el 
encarecimiento del huevo y ahora del pasaje, habrá muchas protestas. 

: Que quien ha detenido los acuerdos para delimitar las tierras entre los municipios de Tulancingo, Santiago 
Tulantepec y Cuautepec es el edil de este último municipio, José Gerardo Olmedo, quien no ha asistido a ninguna 
de las cuatro reuniones pactadas para acelerar los trámites. Parece que el alcalde Olmedo Arista está muy ocupado 
gobernando su municipio, como para desairar cuatro veces a sus homónimos de los municipios vecinos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Vimos un primer periodo de este gobierno con gran preocupación donde se ha tenido que utilizar la fuerza pública para 
reprimir movimientos sociales, tanto de carácter político-electoral, como social, eso nos ha preocupado” 

Marco Antonio Rico Mercado 

Vocero del prd estatal, sobre los conflictos sociales y políticos en Hidalgo 

Ya se recurrieron a todas las instancias posibles y no quieren defender nuestro bosque, entonces es lógico que se quiera 
pensar en hacerse justicia por nuestra propia mano, si quieren muerte, la habrá” 

Filiberta Nevado Templos 

Presidenta de la Asociación Ocote AC, sobre el ultimátum para expulsar a los talamontes. 

Cuantas veces sea necesario, aquí estaré; con ustedes, mis amigos que me brindaron su confianza. Los hechos, son el 
reflejo de mi trabajo que realizo sin distingos y a favor de los hidalguenses” 

Víctor Velasco Orozco 

Diputado Federal Electo, durante su visita al municipio de Francisco I. Madero 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que luego de los hechos violentos suscitados en el Centro de Readaptación Social de Pachuca parece urgente que se 
aprieten las tuercas, de nueva cuenta, en el sistema penitenciario del estado, por lo que no sería una sorpresa el relevo 
del director general de Ceresos, Fernando Enciso, quien ha mantenido el cargo por años. Además, se deberán realizar 
ajustes en el Cereso de Pachuca y en el de Tulancingo, el cual podría estallar en cualquier momento. 

que quien no pierde el tiempo es el actual diputado local panista Prisco Manuel Gutiérrez, quien aprovechando el 
puesto que ostenta se ha encargado de gestionar diferentes apoyos a la causa de su hermana: Flor Nochebuena 
Manuel Gutiérrez. El panista, que por corto tiempo coordinó la bancada blanquiazul en el Congreso local, pretende 
impulsarla para ser candidata a alcaldesa en Xochiatipan, lo que muchos panistas ven con recelo, ya que se ha olvidado 
de apoyar a la gente que una vez le brindó su confianza. Además, dicen, para eso falta mucho. 

que la alcaldía de Mineral de la Reforma hace su agosto con la feria anual, pues el metro cuadrado de los stands se 
cotiza en mil pesos y los precios de entrada al palenque varían entre 500 y 700 pesos, dependiendo del artista que se 
presente. Es debido a estos precios que parte de la población en general se encuentra molesta con el alcalde Filiberto 
Hernández Monzalvo. Otra queja es que mientras la mayoría de los policías fueron enviados a la feria, las colonias del 
sur del municipio se encuentran sin seguridad pública, lo que ya ocasionó robos a casas habitación. 

que en el distrito de Metztitlán ya se mencionan varios nombres de personajes políticos que quieren y pueden obtener la 
candidatura del PRI a diputado local en la próxima legislatura, se trata de: Heriberto López Torres, 
agricultor; Valentín Zapata, ex alcalde de Juárez Hidalgo y funcionario estatal; Sarahí Marín, coordinadora regional de 
Planeación en Zacualtipán; además de los alcaldes de Tlahuiltepan y de Metzquititlán, Israel Martínez Rivera y Pedro 
Melecio Olivares. Otro que se apunta es Raúl Morales Acosta, director de Gobernación en la región de Molango. 

que el segundo informe de labores del gobernador Francisco Olvera Ruiz ha despertado expectación entre la clase 
política estatal, que espera algún anuncio importante. Además, con el informe se dará pauta, dicen, para especular sobre 
algunos relevos en el gabinete estatal.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La enfermedad requiere calmar al paciente, no llevarlo a otro hospital  (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que algunos alcaldes de Hidalgo tienen serias dificultades para armar el documento 
que presentarán como primer informe de gobierno, pues no sólo no han podido avanzar, sino que la falta de capacidad 
para administrar sus municipios ha agravado algunos problemas. 

Uno de ellos es el edil de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, alias “El Listoncito II”, cuyo 
“trabajo” todavía no se nota en el municipio a pesar de que su presupuesto debería alcanzarle para hacer algo 
positivo. 

Con Hernández Monzalvo, en esta población conurbada con Pachuca se han agravado los problemas de 
inseguridad, obra pública y proliferación de giros negros, a pesar de que en su campaña se comprometió a atender 
estos rubros. 

Otro alcalde cuyos aciertos son contados –o nulos- es Julio César Soto Márquez, de Tulancingo, donde los 
habitantes tienen la percepción de que hay errores en materia de seguridad pública, pues los robos a casa-habitación, 
transeúntes, comercios y de vehículos han venido incrementándose. 

Otra queja recurrente es la cantidad de baches que hay en las calles de la ciudad, mientras que la “cereza del pastel” fue 
lo ocurrido con la feria, donde la presidencia municipal primero autorizó un precio de entrada, luego lo bajó por falta de 
espectáculos y finalmente lo volvió a incrementar. 

El reflejo más claro de que las cosas no andan bien en Tulancingo es que en medio año Soto Márquez ya cambió a la 
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tercera parte de sus funcionarios, lo cual bien podría explicar el desorden que hay en el ayuntamiento y la falta de 
resultados. 

En Radio Pasillo se comenta que casos como los de “El Listoncito II” y Julio Soto podrían ser factor contra 
sus respectivos partidos en los comicios para diputados locales de 2013 y por supuesto en las próximas elecciones 
municipales, por lo cual ya se habla de que serán llamados por sus dirigentes para pedirles que mejoren su desempeño. 

Y es que en Hidalgo son muchos los casos donde el mal papel de un alcalde ha llevado a su partido a la derrota electoral. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Bautista: Sin tanto alarde, el secretario de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología de Pachuca 
sigue atento a la instrucción girada por el alcalde capitalino para emprender las acciones que favorecerán a los 
habitantes, por ello permanece siempre pendiente del avance en los proyectos efectuados, así como de los nuevos. Esto 
para que sean realizados sin afectar las labores habituales de la población.  

Abajo-Renato Olivares: Bien sabido es que no basta con una buena intención para que las cosas sucedan, esto porque 
de ese modo transcurre el tiempo en la Secretaría de Turismo y Cultura estatal. El titular de la dependencia insiste en 
que existe trabajo y avances en diversos rubros. Sin embargo, tales bondades no son visibles ni tangibles y lo que 
sobresale son las deficiencias que imperan.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESESPERADO 

El ex alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla o “Listoncito”, no pierde la oportunidad de acudir a 
cualquier evento donde esté presente el gobernador Francisco Olvera para tratar de solicitar una audiencia 
con él, con la intención de solventar todos los problemas que dejó en ese ayuntamiento durante la que se 
dice fue la peor de todas las gestiones municipales. Lo que no entiende es que tuvo una gran oportunidad para 
hacer bien las cosas, pero no lo hizo. 

CARGOS 

Ante los rumores de posibles cambios que vienen en breve para el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, 
unos dicen que llegarán inmediatamente después del 5 de septiembre, prevalece la incertidumbre en 
varios de los trabajadores, sobre todo en aquellos que ocupan direcciones o puestos clave y que no 
lograron cumplir expectativas, pues según los grillitos serán los primeros en salir. 

RESPONSABILIDAD 

La Asociación Regional de Profesionales de la Comunicación (Areproc) renovó su mesa directiva para el periodo 
2012-2014 y cabe destacar la participación de Francisco Reyes, corresponsal de este medio en Tula, al 
interior del Consejo de Honor y Justicia. El gremio en esa región del estado es uno de los pocos ejemplos 
de unidad, a diferencia de otras latitudes donde surgen y surgen organismos de este tipo con muy poca representación 
y capacidad de gestión. 

CELEBRACIÓN 

Avanzan cada vez más los preparativos para la Feria San Francisco 2012, en la capital hidalguense, la cual 
a diferencia de otros años, según los organizadores, contará con diversas sorpresas para todos los públicos 
y gustos, además de una promoción sin precedentes y el respaldo de un cartel taurino de lujo, lo que 
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puede posicionarla como una de las mejores a escala nacional, o al menos esa es la intención, pues el festejo 
debe ser un referente para la atracción del turismo local e incluso internacional. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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